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Пятый агрегат 
—ко дню выборов

БРАТСК, 6 февраля. (ТАСС). Братская ГЭС работает и  строится. 
В то время как ее агрегаты-первенцы скоро дадут Родине уже двух
сотый в новом году миллион киловагг-часов электроэнергии, под 
сводами каркаса здания гидростанции подходит к  концу монтаж ос
новных частей следующей —  пятой— турбины. Рядом с рабочим 
колесом этой исполинской электрической машины мощностью 225 
тысяч киловатт, сборку которого досрочно завершила бригада изве
стного гидростроителя Героя Социалистического Труда Виктора Ви- 
тальева, высится огромный 700-тонный ротор. Последними деталями 
обрастает гигантское кольцо статора.

Соревнуясь в честь выборов в Верховный Совет (Х!СР, строители 
стремятся закончить монтаж нового гидроагрегата к  18 марта.

Высокая активность 
избирателей

Избирательная Кампания по вы
борам в Верховный Совет СССР 
вступила в новый свой этап: идет 
выдвижение кандидатов в депута
ты. В эти дни повсеместно прохо
дят предвыборные собрания трудя
щихся, называются имена тех, за 
кого в день выборов, 18 марта, из
биратели отдадут свои голоса. Пе
чать, радио, телевидение передают, 
отчеты об этих собраниях, вновь и 
вновь свидетельствующих о под
линном демократизме нашей изби
рательной системы. В полном соот
ветствии с Конституцией и Поло
жением о выборах равноправные 
граждане страны Советов — люди 
разных национальностей, социаль- 
ного положения, образования, муж
чины и женщины, коммунисты и 
беспартийные —  участвуют в соб
раниях, выдвигают кандидатов.

Нигде в капиталистическом мире 
нет и не может быть ничего подоб
ного. Не может быть потому, что 
буржуазная демократия — это де
мократия для богатых, демократия 
меньшинства для подавления боль, 
шинства. Насквозь прогнившая, до 
предела урезанная различного ро
да ограничениями, она Является 
служанкой империализма, выража
ет и защищает его интересы.

Советская демократия — это 
демократия для трудящихся, выра
жающая и защищающая интересы 
трудящихся. На своем опыте наш 
народ ежедневно и ежечасно убеж
дается в этом. Вот почему он дела
ет все для того, чтобы крепла и 
развивалась наша демократия, де 
лами своими упрочивает советский 
и государственный строй, трудом 
своим укрепляет могущество Роди
ны.

В эти дни повсеместно звучат 
слова, выражающие твердое реше
ние трудящихся:

— Лучших из лучших сынов и 
дочерей народа пошлем в высший 
орган власти нашей страны!

— Самым достойным — высокое 
народное доверие!

Коллективы предприятий, совхо
зов, колхозов, учебных заведений 
первыми кандидатами народа назы
вают Никиту Сергеевича Хрущева, 
членов и кандидатов в члены Пре
зидиума Ц К  КПСС, секретарей 
Центральногб Комитета нашей 
партии. В этом — выражение все
народного доверия к  ленинскому 
Центральному Комитету нашей 
партии, к  внешней и внутренней по 
литике партии.

Вместе с именами известных все
му миру политических деятелей 
кандидатами в депутаты Верховно
го Совета СССР называются имена 
рядовых тружеников.

Коллективы томских заводов ре
зиновой обуви, «Томкабель», «Тех- 
нохим», госуниверситета выдвину
ли кандидатом в депутаты Сове- 
та Союза Верховного Совета 
СССР по Томскому городскому из
бирательному округу № 345
Нину Ивановну Честикову — на
чальника цеха формовой и нефор 
мовой техники завода резиновой 
обуви. 20 лет тому назад Нина 
Ивановна окончила химический фа
культет Томского госуниверситета 
и пришла трудиться на завод рези 
новой обуви бригадиром. Затем она 
работает начальником участка вул
канизации, инженером по качеству 
в прессовом цехе, а сейчас началь
ником цеха формовой и нефор
мовой техники. Цех, которым ру
ководит Н. И. Честнкова, —- пе
редовой на заводе, соревнуется за 
звание коллектива коммунистиче
ского труда. Под ее руководством 
и при ее активном участии по
стоянно внедряются новые техно
логические процессы, новая техни
ка, осваиваются новые изделия. 
Беспартийный инженер Нина Ива
новна — хороший организатор, 
воспитатель коллектива, активная 
общественница. Сейчас она воз
главляет заводское постоянно дей
ствующее производственное сове
щание.

На общих собраниях коллекти
вов рабочих и служащих совхоза 
«Томский», Пышкино-Троицкого 
леспромхоза, Шегарского районно
го отделения «Сельхозтехника», 
колхозников сельхозартели «40 лет 
Октября» Асиновского района кан
дидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР по Томскому сель
скому избирательному округу 
№ 346 по выборам в Совет Союза 
выдвинут директор совхоза «Том
ский» Борис Никифорович Си
доренко. Избиратели характери
зуют тов. Сидоренко как хо
рошего организатора, новатора 
сельскохозяйственного производ

ства. Менее чем за два года 
работы в совхозе Борне Ники
форович совместно с партийной и 
профсоюзной организациями орга
низовал коллектив совхоза на ко
ренную перестройку всего произ
водства. В совхозе проведена спе
циализация укрупненных ферм, 
внедрено беспривязное содержание 
коров, создана усовершенствован
ная конструкция доильного зала с 
площадками типа «елочка». В сов
хозе творчески применяются и дру
гие достижения науки и передовой, 
практики.

Коллективы Колпашевского ры
боконсервного комбината, колхоза 
«Северное сияние» Бакчарского 
района, Каргаебкекого леспромхо
за, МолчановскОго совхоза назвали 
своим кандидатом в депутаты вер
ховного органа власти по Колпа- 
шевскому избирательному округу 
№  347 по выборам Совета Союза 
Верховного Совета СССР первого 
секретаря Томского обкома партии 
Ивана Тихоновича Марченко.

ЕДИНОДУШИЕ И СПЛОЧЕННОСТЬ
Идут предвыборные собрания трудящихся

а  1S

Великое единство 
советских народов

Собрание студентов, профессор
ско-преподавательского состава, 
рабочих и служащих Томского по
литехнического института имени 
С. М. Кирова выдвинуло кандида
том в депутаты Совета Националь
ностей Верховного Совета СССР 
по Омскому избирательному окру
гу  № 17 Константина Николаевича 
Руднева .— заместителя Председа
теля Совета Министров СССР и 
председателя Государственного' ко
митета по координации научно- 
исследовательских работ. Тов. 
К. Н. Рз^Цнев — Герой Социали
стического Труда, награжден че
тырьмя орденами Ленина, орденом 
Отечественной войны I I  степени, 
двумя орденами Трудового Красно
го Знамени, другими правительст
венными наградами. На X X II съез
де КПСС он избран членом Цент
рального Комитета партии.

Трудящиеся нашей области горя
чо поддерживают выдвинутые кан
дидатуры в Верховный Совет 
СССР. В обстановке полного едино 
душия и сплоченности в эти дни 
прошли собрания коллективов за 
водов подшипникового, электроме
ханического, карандашной фабри
ки, педагогического и медицинского 
институтов и многих других.

Все наши кандидаты в депутаты 
являются кандидатами народного 
блока коммунистов и беспартий
ных. Этот нерасторжимый блок 
рожден самой жизнью, он ярко вы
ражает морально-политическое 
единство партии и народа. Всей 
своей деятельностью Коммунисти
ческая партия показала, что нет у 
нее интересов выше, чем интересы 
народа. Все, что делается в нашей 
стране, делается в интересах 
народа, для его блага и счастья. 
Именно поэтому в эти пред
выборные дни трудящиеся Том
ской области, как и весь совет
ский народ, с новой силой демон
стрируют свою любовь и предан
ность родной Коммунистической 
партии, ее ленинскому Централь
ному Комитету, Советскому прави
тельству, свою непоколебимую ре
шимость успешно претворить в 
жизнь исторические решения X X II 
съезда КПСС.

В нашей стране уже стало дра
гоценной традицией всенародное 
социалистическое соревнование в 
честь выборов. В ходе нынешней 
избирательной кампании эта слав
ная традиция получает свое даль
нейшее развитие. Коллективы 
многих промышленных предприя
тий, строительных организаций, 
лесозаготовительных предприятий, 
совхозов и колхозов нашей области 
в честь предстоящих выборов взя
ли социалистические обязатель
ства. Например, рабочие, инженер
но-технические работники и служа 
щие завода резиновой обуви на 
своем. собрании, посвященном вы
движению кандидатов .в депутаты 
Верховного Совета СССР, решили 
в феврале снизить брак на 5 про
центов, сэкономить материалов на 
3 тысячи рублей, повысить сорт 
ность продукции, выполнить план 
строительных работ на 105 процен
тов. Коллектив Томского рыбоза
вода борется за то, чтобы ко дню 
выборов — 18 марта выполнить 
квартальный план выпуска продук
ции.

Долг партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций — возглавить трудовое 
соревнование в честь выборов 
в Верховный Совет СССР, за даль 
нейший расцвет нашей страны, уве 
ренно идущей к  светлому будуще 
му, к  коммунизму,

В городах и селах страны продол
жаются собрания трудящихся, по
священные выдвижению кандидатов 
в депутаты Верховного Совета СССР.

Многолюдное предвыборное . соб
рание состоялось на носков'ской кон
дитерской фабрике «Красный Ок
тябрь». Коллектив этого предприя
тия с большим единодушием выдви
нул -кандидатом в депутаты Совета 
Союза Верховного (Совета СССР по 
Кировскому избирательному округу 
Никиту Сергеевича Хрущева. Това
рищ Н. С. Хрущев выдвинут также 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР -по ряду избирательных 
округов РСФСР и других союзных 
республик.

Работники института атомной 
энергии выдвинули кандидатом в де
путаты Совета Союза директора это
го института, известного советского 
ученого, академика Анатолия Петре-, 
вича Александрова.

На предвыборных собраниях тру
дящихся в ряде избирательных окру
гов -столицы было единодушно под
держано выдвижение кандидатом в 
депутаты Совета Национальностей 
по Московскому городскому избира 
тельному округу Николая Михайло
вича Шверника.

Рабочие Армавирского завода ис
пытательных машин выдвинули кан 
дидатами в депутаты Совета Союза 
по Армавирскому . избирательному 
округу Леонида Ильича Брежнева и 
главного редактора газеты «Изве
стия» Алексея Ивановича Аджубея.

Колхозники сельхозартели «Крас
ное знамя» Орловской области еди
нодушно решили выдвинуть канди
датами в депутаты Совета Союза 
знатного кукурузово'да. Героя Социа
листического Труда Петра Егоровича. 
Сапунова.

Рабочие, служащие, инженерно 
технические работники Тюменского 
завода строительных машин едино
душно назвали своими кандидатами 
в депутаты Совета Союза лучшего то
каря своего завода Героя Социали
стического Труда Маргариту Нико 
лаевну Угрюмову.

☆ ☆

ДОСТОЙНЫЕ КАНДИДАТЫ
Преподаватели и студенты педа

гогического училища города Ханты- 
Мансийска выдвинули кандидатами 
в депутаты Совета Национальностей 
Михаила Андреевича Суслова и бес
партийную учительницу Карымской 
восьмилетней школы Нину Григорь
евну Косякову.

Труженики села Геронимовки 
Черкасского района Черкасской обла
сти на предвыборном собрании,при
няли решение выдвинуть кандидатом 
в депутаты Совета Национальностей 
председателя колхоза «Радянська 
Украина» дважды Героя Социалисти
ческого Труда Галину Евгеньевну 
Бурнацкую.

Колхозники сельхозартели «Пах- 
такор» Ургенчского района Хорезм
ской области выдвинули кандидатом 
в депутаты Совета Союза механика- 
водителя хлопкоуборочной машины 
этого колхоза Айшу Джуманиязову.

Коллектив Чимкентского цемент
ного завода выдвинул кандидатом в 
депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР помощника машиниста 
вращающейся печи Раису Абдували- 
евну Рахимову.

Коллектив «Каршелккомбината» 
кандидатом в депутаты в Совет На
циональностей от Нагорно-Карабах
ской автономной области выдвинул 
мотальщицу комбината комсомолку 
Нору Осиповну Григорян.

Собрание коллектива вильнюсско
го электротехнического завода «Эль
фа» единогласно решило выдвинуть 
кандидатом в депутаты Совета Сою
за председателя Совета Министров 
Литовской ССР Мотеюса Юозовича 
Шумаускаса.

Собрание, состоявшееся в опытно
показательном колхозе имени Лени
на Рышканского района, выдвинуло 
кандидатом в депутаты председателя. 
Центрального комитета ДОСААФ 
СССР, дважды Героя Советского Сою
за генерала армии Дмитрия Данило
вича Лелюшенко.

Предвыборные собрания состоя
лись также во всех других союзных 
республиках.

(ТАСС)

В Доме культуры опорно-показа
тельного хозяйства «Северное сия
ние» Бакчарского района состоялось 
общее собрание колхозников, посвя
щенное выдвижению кандидатов в де
путаты Верховного Совета СССР. 
Первой слово берет доярка фермы 
коммунистического труда Мария 
Пушкина.

—  Все мы хорошо знаем пламен
ного борца за мир и коммунизм. Пер
вого секретаря ЦК КПСС, Председате
ля Совета Министров (Х!СР Никиту 
Сергеевича Хрущева, — ■ говорит тов. 
П уш кина.. —  Предлагаю выдвинуть 
Никиту Сергеевича Хрущева нашим 
кандидатом .в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР по Колпа- 
шевскому избирательному округу 
JT2 347.

Дружными аплодисментами встре
тили труженики передового колхоза 
это предложение, а также предложе
ние о выдвижении кандидатом в де
путаты Совета Союза Верховного Со
вета СССР первого заместителя пред
седателя Бюро ЦК КПСС по РСФСР 
Геннадия Ивановича Воронова.

На трибуне— председатель опорно
показательного хозяйства тов. Ивол-

гин. Он горячо поддерживает предло
жения о выдвижении кандидатами в 
депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР Н. С. Хрущева, Г. И. Во
ронова и выдвигает кандидатом в де
путаты Совета Союза Верховного Со
вета СССР по Колпашевскому Избира
тельному округу М  347 первого се
кретаря Томского обкома КПСС Ивана 
Тихоновича Марченко.

Выступает секретарь партийной 
организации колхоза тов. Устюгов. 
Поддержав выдвинутые кандидатуры, 
он говорит:

—  Коллектив Томского политехни
ческого института выдвинул кандида
том в депутаты Совета Национально
стей Верховного Совета СССР по Ом
скому избирательному округу М  17 
Константина Николаевича Руднева—  
члена ЦК КПСС, заместителя Предсе
дателя Совета Министров СССР, пред
седателя Государственного комитета 
по координации научно-исследова
тельских работ. Предлагаю поддер
жать выдвижение кандидатом в депу
таты Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР К. Н. Руднева.

Выдвинутые кандидатуры горячо 
поддержали механик электродоиль

ной установки тов. Коростин, дирек
тор Чернышевской семилетней школы 
тов. Скурятина, шофер тов. Куров.

Слово берет бригадир первой ком
плексной бригады колхоза тов. Коно
валов. Поддержав выдвинутых кан
дидатов, он сообщил, что коллектив 
бригады встал на трудовую вахту ' в 
честь выборов в Верховный Совет 
СССР и обязался к  18 марта пол
ностью завершить ремонт посевной 
техники, закончить вывозку удобре
ний на поля и вьшолнить план перво
го квартала по продаже государству 
мяса, молока и яиц.

Собрание единодушно постановило 
выдвинуть Никиту Сергеевича Хру
щева, Геннадия Ивановича Воронова, 
Ивана Тихоновича Марченко кандида
тами в депутаты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР по Колпашев
скому избирательному округу Х» 347, 
поддержать кандидатуру Константина 
Николаевича Руднева, выдвинутого 
коллективом Томского политехниче
ского института кандидатом в депу
таты Совета Национальностей Вер
ховного Совета (Х!СР по Омскому из
бирательному округу iN» 17 ,

От т р у ж е н и к о в  полей
Коллектив совхоза «Молчанов- 

ский» собрался в районном Доме 
культуры, чтобы выдвинуть кандида
тов в депутаты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР по Колпашевскому 
избирательному округу № 347.

—  Все советские люди, —  говорит 
директор совхоза тов. Волков, —  жи
вут сейчас единым стремлением —  
внести свой достойный вкдад в дело 
строительства коммунизма в нашей 
стране. Идя навстречу выборам в 
Верховный Совет СССР, совхоз вы
полнил январское обязательство по 
продаже государству молока, мяса и

СЛОВО СЕЛЬСКИХ МЕХАНИЗАТОРОВ
В с. Кожевникове состоялось пред

выборное собрание коллективов авто
хозяйства и дорожно-эксплуатацион
ного участка.

Шофер тов. Дейнега предложил 
поддержать выдвижение кандидатом 
в депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР Первого секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Совета Минист
ров СССР Никиты Сергеевича Хруще
ва.

Заведующий гаражом тов. Ананьев 
цредложил поддержать выдвижение 
кандидатом в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР Председате
ля Президиума Верховного Совета 
СССР Леонида Ильича Брежнева.

Присоединяясь к  выступавшим, 
техник тов. Дорошенко предложил 
поддержать также выдвижение кол 
лективом Томского политехнического 
института Константина Николаевича

Руднева кандидатом в депутаты Сове
та Национальностей Верховного Сове
та СССР по Омскому избирательному 
округу № 1 7 .

—  Коллективы Томского совхоза, 
колхоза «40 лет Октября» Асинов
ского района, Пышкино-Троицкого 
леспромхоза и отделения «Сельхоз
техника» Шегарского района выдви
нули кандидатом в депутаты по Том
скому сельскому избирательному ок
ругу № 346 по выборам в Совет Со
юза Верховного Совета СССР Бориса 
Никифоровича Сидоренко, —* сказал 
инженер дорожно-эксплуатационного 
участка тов. Федоров. Он призвал со
бравшихся поддержать • кандидатуру 
Б. Н. Сидоренко.

Об этом же говорили автомеханик 
тов. Красильников, заведующий скла
дом тов. Литвинов, мастер дорожно
эксплуатационного участка тов. Неде 
ЛИН,

Собравшееся единодушно решили 
поддержать выдвижение кандидатами 
в депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР Никиты Сергеевича Хру
щева, Леони||а Ильича Брежнева и 
Бориса Никифоровича Сидоренко и в 
Совет Национальностей Верховного 
Совета СССР —  Константина Нико
лаевича Руднева.

На собрании коллектив автохозяй
ства взял обязательство 'квартальный 
план по грузоперевозкам выполнить 
ко дню выборов в Верховный Совет 
СССР.

яиц, завершил ремонт приценных 
сельскохозяйственных машин.

Тов. Волков вносит предложение 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Совета, Союза Верховного Совета 
ССОР по Колпашевскому избирательт 
ному округу № 347 Первого секрета
ря ЦК КПСС, Председателя Совета 
Министров СССР Никиту Сергеевича 
Хрущева. Долго не смолкающими ап
лодисментами встретили рабочие это 
предложение.

На трибуне— член коллектива ком
мунистического труда доярка Гри- 
шинской молочнотоварной фермы Га
лина Филиппчук.

—  От имени нашего, коллектива, 
—  говорит она, — . горячо поддержи
ваю предложение тов. Волкова о вы
движении кандидатом в депутаты Со
вета Союза Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущева.

Лучшая телятница совхоза тов. 
Майкова также поддержала внесенное 
тов. Волковым предложение и пред
ложила также выдвинуть кандидатом 
в депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР Председателя Совета 
Министров РСФСР Дмитрия Степано
вича Полянского.

—  От всей души поддерживаю 
внесенные предложения, —  говорит

секретарь партийного комитета совхо
за тов. Портнягин,— и предлагаю вы
двинуть кандидатом в депутаты Сове
та Союза Верховного Совета СССР 
по Колпашевскому избирательному 
округу № 347 первого секретаря 
Томского обкома КПСС Ивана Тихо
новича Марченко.

Свинарка Алексеевской фермы тов. 
Щедрова поддержала предложение о 
выдвижении И. Т. Марченко кандида
том в Депутаты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР.

Все выступающие говорили о 
стремлении рабочих совхоза встре
тить день выборов трудовыми подар
ками Родине. Коллектив совхоза дал 
слово, что ко дню выборов он выпол
нит квартальные обязательства по 
продаже государству молока, мяса, 
полугодовой план по продаже яиц, 
полностью завершит подготовку трак
торов и других машин к  весеннему 
севу.

Собрание единодушно решило вы
двинуть кандидатами в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Колпашевмому избиратель
ному округу № 347 товарищей Ни
киту Сергеевича Хрущева, Дмитрия 
Степановича Полянского и Ивана Ти
хоновича Марченко.

шМВХяЫМшА

Горячее одобрение

А. Гагарин прибыл в Либерию
МОНРОВИЯ, б февраля. (ТАСС). 

Сегодня во второй половине дня сю
да ш прждашейию цраБйтельства

Либерии прибыл первый космонавт

майор. Юрий Алексеррич Гагарин.

В Томском медицинском институ
те состоялось собрание научных ра
ботников, студентов, рабочих я  слу
жащих института да выдвижению 
кандидатов в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СеЖР по Томско
му городскому избирательному окру
гу  ,№ 345 и кандидатов в депутаты 
Совета Национальностей Верховного 
Совета по Омскому избирательному 
округу № 17.

Выступивший первым проректор 
по учебной части А. Г. Фетисов пред
ложил поддержать выдвижение- кан
дидатом в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР Первого сек
ретаря ЦК КЦ(Х!, Председателя Со
вета Министров' С(ЖР Никиту Сер
геевича Хрущева.

А. Г. Фетисов предложил также 
поддержать выдвижение кандида
том в депутаты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР Председателя 
Президиума Верховного Совета (XJCP 
Леонида Ильича Брежнева.

На трибуне —  ассистент кафедры 
госпитальной хирургии А. С, Лоха- 
тюк.

—  От всего сердца одобряю кан
дидатуры Н. С. Хрущева, Л. И. Бреж
нева и в свою очередь, предлагаю 
поддержать предложение коллекти
вов предприятий и  научных учреж-

Очередная проеокация западноберлинских еластей
дений о выдвижении кандидатом в 
депутаты Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР по Омскому 
избирательному округу № 17 заме
стителя Председателя Совета Мини
стров СССР, председателя Государст
венного комитета по координации 
научно-исследовательских работ Кон
стантина Николаевича Руднева.

Заведующая кафедрой детских бо
лезней медицинского института А. Ф. 
Смышляева горячо одобрила канди
датуры Н. С. Хрущева, Л. И. Брежне
ва, К. Н. Рудне1ва и предложила под
держать кандидатуру начальника це
ха завода резиновой обуви Нины Ива
новны Пестиковой, выдвинутой кан
дидатом в депутаты Совета Союз4 
Верховного Совета СССР рабочими и 
служащими ряда предприятий Том
ска.

Собрание коллектива медицинско
го института единодушно высказа
лось в поддержку выдвижения кан
дидатами в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР по Томскому 
городскому избирательному округу 
№ 345 Никиты Сергеевича Хрущева, 
Леонида Ильича Брежнева, Нины 
Ивановны Честииовой и в Совет На
циональностей по Омскому избира
тельному округу № 17 Константина 
Николаевича Руднева.

БЕРЛИН, ,7 февраля. (ТАСС). 
Западноберлинские власти пред
приняли еще одну провокацию на 
границе между столицей ГДР и За
падным Бер.чином. Как сообщают 
сегодня столичные газеты, вечером 
5 февраля два бандита, сопровож
даемые западноберлинским поли
цейским, подошли к  находящемуся 
у самой границы вокзалу городской 
железной дороги Волланкштрассе 
и бросили на территорию вркзала 
бомбы со слезоточивым Тазом. 
Вслед за этим сюда прибыли еще 
свыше 20 вооруженных полицей
ских и несколько групп бандитов. 
Под улюлюканье этих уголовных 
элементов западноберлинские по

лицейские бросили около 30 бомб 
со слезоточивым газом на террито
рию вокзала, где работали бригады 
каменщиков, которые устраняли 
ущерб, нанесенный в результате 
подкопа под этот вокзал со стороны 
Западного Берлина.

Во время этой провокации одной 
из бомб был задет рабочий Иоахим 
Зиг. Возмущенные рабочие стали 
обороняться кирпичами. Их реши
тельные действия, а также дейст
вия пограничников ГДР сорвали 
намерение западноберлинской по
лиции парализовать восстанови
тельные работы на вокзале Вол 
ланкштрассе.

Подобные провокации, органи

Д е м о н с т р а ц и и  к р е с т ь я н  

н а  о с т р о в е  Р е ю н ь о н

ПАРИЖ , 7 февраля. (ТАСС). 
Полиция острова Реюньон (Замор
ский департамент Франции) откры
ла огонь по демонстрации крестьян. 
Несколько человек тяжело ранено. 
Сообщая об этом, газета «Юмани- 
те» пишет, что на Реюньоне уже в 
течение двух месяцев проходят ми
тинги, демонстрации и собрания

крестьян, которым угрожает разо 
рение в результате резкого сниже 
ния владельцами сахарных заводов 
цен на сахарный тростник.

В городе Сен-Луи на прошлой 
неделе состоялся ряд крестьянских 
демонстраций. Полицейские пре
граждали демонстрантам путь, из
бивали их палками и тяжело рани
ли несколько человек.

зуемые властями Западного Берли
на, создают большую опасность для 
движения городских электропоез
дов, а также пассажирских и товар
ных поездов дальнего следования. 
Западноберлинский сенат несет 
всю ответственность за эти прово
кации.

Полет вновь 
отложен

НЬЮ -ЙОРК, 7 февраля. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Ю ПИ пе
редает с мыса Канаверал, что на
меченная на 13 февраля попытка 
осуществить полет американского 
астронавта Дщона Гленна по орби
те вокруг земного шара вновь от
ложена. Ссылаясь на осведомлен
ные круги, корреспондент сообща
ет, что новые неполадки с ракетой- 
ускорителем «Атлас» заставили 
ученых отложить этот полет по 
меньшей мере на один день.

Эта шестая отсрочка полета 
Гленна вызвана*тем, что в ракете- 
ускоритеЛе «Атлас» и в космиче
ской кабине «Меркурий» было об
наружено много неполадок, в част
ности, в системе кислородного пита
ния и в подаче горючего.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



к р а с н о е  з н а м я Четверг. 8 февраля 1962 г. 33 (11617)

НАВСТРЕЧУ ПЛЕНУМУ ЦК КПСС

If

Надоим 00 2.700 килограммов 
молока от коровы

юооааооаспб

Коллектив нашей Берлинской мо
лочнотоварной фермы перевыполнил 
свое обязательство по надоям моло
ка. От каждой коровы в 19 61  году 
надоено по 2.632 килограмма молока 
вместо 2 .500 килограммов по обя
зательству. Успеху дела во многом 
способствовала организация соревно
вания за достойную встречу ХХП 
съезда КПСС. В дни подготовки к  
съезду, а также после съезда доярки 
нашей фермы работали особенно ста
рательно. Лучших результатов доби
лись П. К. Медведко, надоившая за 
год от каждой коровы своей группы 
по 2.800 килограммов молока, С. X. 
Незнайко надоила по 2.779 кило
граммов, 2.766 килограммов молока 
от каждой коровы надоила доярка 
тов. Ракине.

.Ферма продала государству 3.253 
центнера молока. Увеличилась также 
продажа государству мяса, возросло 
поголовье скота. Если на 1  января 
1961 года у  нас было 440 голов 
крупного рогатого скота, то на 1  ян
варя 1962 года уже 593.

Скот у  нас, в основном, остфриз
ской молочной породы. Организованы 
туровые отелы коров. Мы добились

^□□ооаапавВ’ 
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I Обязательство 
I свинарок
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м о л о к а ^ к  о т к р ы т и ю  

П л е н у м а

Колхозники нашей артели решили 
новыми трудовыми успехами встре
тить мартовский Пленум ЦК КПСС. 
Работники животноводства, подсчи
тав свои возможности, обязались ко 
дню открытия Пленума надоить на 
каждую корову не менее 400 кило
граммов молока и продать государст
ву 660 центнеров молока.

Ф. КОРОТКИХ, 
бухгалтер колхоза имени XXII 
съезда КПСС Парабельского 
района.

почти полного исключения прохола- 
щивания коров.

В рационе животных преобладают 
сочные корма, достаточно кукурузно- -  
го силоса. Зимой коровы поятся толь- прошлом году резкое увеличениеg

d Свинарки Осиновской фермып 
а колхоза « к  новым победам» К о - | 
Вжевниковского района обеспечили□

ко теплой водо'й.

Животноводы стремятся успехами 
в труде отметить предстоящий мар-* 
товский Пленум ЦК КЦСС. В этом го
ду мы решили бороться за получение 
по ферме 2.700 килограммов молока 
от каждой коровы.

В. РОЖКОВ, 
заведующий животноводством 
колхоза имени Жданова Зырян
ского района.

I  производства свиного Мяса. Кол-° 
ахоз еще в ноябре продал государ-|
□ ству около 1.300 ЦеиФнеров мяса°
g вместо 1 .200  по обязательству, g
□ ' □
□ Работники свинофермы —  na-g
g стоящие мастера своего дела. Ня-g 
°колай Литвинов и Василий Оси-g 
|пенко  откормили вдвоем 830 сви-°
□ ней. Мария Соколовская попучилаЗ 
а по 34 поросенка от каждой за-g

f

каж-g 
закрепленнойg

Г отовясЬ 
к весне

Труженики Карбышевской* фермы 
Рыбаловского совхоза готовятся к  
весеннему севу, Только за прошед
шую неделю отремонтировано 3 трак
тора, 18 борон, 3 сеялки и  4 куль
тиватора.

Кузнец Николай Федорович 
Карбышев выполняет нормы на 
150 процентов. Почти в два раза 
перевьшолняют нормы механизаторы 
Александр Дмитриевич Рытов, Мат
вей Агафонович Кажиров, Георгий и 
Анатолий Карбышевы.

Повысилось в этом году и качест
во ремонта.

Продоллсается вывозка на поля ме
стных удобрений. Для этой работы 
выделена специальная группа моло
дежи, возглавляемая звеньевым к у 
курузоводом Андреем Кажировым. На 
поля под кукурузу уже вывезено 780 
тонн навоза и 145 тонн перегноя под 
сахарную свеклу.
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В конторе Ново-Рож
дественской фермы раз
дался резкий телефон
ный звонок. Главный аг- 
poHOJi совхоза «Победа» тов. Тамм- 
пэрз требовал к  телефону агронома 
фермы тов. Колбину.

Слушаю, отозвалась та.
Ольга Макаровна, дайте мне 

цифры по посевам трав.
Колбина пожала плечами,

. ^  меня .таких цифр сейчас нет;
не подсчитала.

^  Подсчитайте и в три часа по
звоните.

Голос на другом конце провода 
умолк. А молодой агроном думала:
«Почему Таммпэрэ не спросил, как 
идут дела с вывозкой перегноя на ку 
курузные плантации, с очисткой се
мян, ремонтом техники, как решают
ся другие вопросы, связанные с 
внедрением пропашной системы зем
леделия, а только потребовал дан
ные о травах?».

А разгадка простая. Главный агро
ном тов. Таммпэрэ— ярый приверже
нец травопольной системы. Цланируя 
размещение культур в новом хозяй
ственном году, он отдает предпочте
ние травам, считая их лучшими 
предшественниками и главным источ
ником повышения урожайности. Но 
так ка к  травопольная система, или 
как ее метко окрестили в народе 
«пустополка», окончательно себя из
жила, тов. Таммпэрэ открыто высту
пать против нее не решается и все 
же стремится ее сохранить. Вот и 
звонит, уточняя, а сколько можно 
еще разместить трав...

Недавно, например, он предлолсил 
организовать опытные участки для

И з  р е м о н т а  в  р е м о н т

Рвйд рабкоров по участкам Нюрольского лесопункта
Нюрольсиий лессшункт —  самый 

крупны й в Нюрольском леспромхозе. 
На его долю приходится более полови
ны всей древесины, заготовляемой пред
приятием. Еще совсем недавно лесо
пункт работал ритмично. Однако в по
следнее время лесопункт снизил темпы. 
Ухудшилась организация труда, ослаб
ла трудовая дисциплина, участились 

простои механизмов. Руководители пункта перестали думать о 
завтрашнем дне. .Ответ, почему тан происходит, дают материа
лы рейдовой бригады газеты «Красное знамя». Во время рейда 
были выявлены крупные недостатки, мешающие ритмичной ра
боте предприятия, вскрыты  большие резервы повышения произ
водительности труда.

1. Б и ч

п р о и з в о д с т в а

...9 часов утра. У  погрузочной 
площадкй верхнего склада тоЯпятся 
рабочие. Среди них мастер участка 
тов. Киликельдин, начальник произ
водственно-технического отдела лес
промхоза тов. Доринский, командиро
ванный на участок на период аврала. 
В лесосеках еще полумрак, но Треле
вать древесину можно. Все о надеж
дой смотрят на тракторы. Однако нй 
один из них не трогается с мерта. 
Наконец, один уходит, остальные два 
по-прежнему стоят. У машины Тов. 
Сущевского . поломался радиатор. 
Трактор комплексной бригады тов. 
Скороходова не вышел в лесосеку 
потому,, что не оказалось на месте 
вальщика. Рядом с «ППУ» (поход
ная подогревательная установка) сто
ит занесенная снегом лебедка «ТД-4» 
с неисправным мотором. Мотор дваж
ды пытались ремонтировать, но, не 
добившись результата, бросили. Ме
ханизм ржавеет под открытым небом*.

Велики простои механизмов и в 
других лесосеках этого участка. 
После второго рейса у  трактора тов. 
Мельникова вышло из строя натяж
ное пружинное устройство. Трактор 
еле выбрался из лесосеки. В ком

плексной бригаде тов. Шевелева не 
было вальщика,, машина использова
лась на подборке старого леса.

Трактор тов. Мельникова в январе 
простоял из-за технических непола
док 13 дней. Три дня он бездейство
вал из-за отсутствия в лесосеке со
лярки и масла. Новый трактор тов. 
Сущевского за полтора года работы 
уже дважды ремонтировался. Два ме
сяца назад тракторист тов. Шестерин 
получил новый трактор «ТДТ-40», а 
на juamHHe уже ломался фрикцион
ный барабан, расшатался задний 
мост.

в  Январе только на мастер
ском участке тов. Киликельдина 
тракторы из-за поломок и аварий 
простояли 56 машино-смен. .9то те 
простои, которые сумели учесть, на 
с'амом же деле число простоев гораздо 
больше.

Руководители лесопункта смири
лись с плохой работой узкоколейной 
железной дороги. За последнее время 
на дороге участились аварии. Води
тели мотовозов нередко превышают 
скорость вождения поездов. Так, во
дитель Абрамович в нетрезвом со
стоянии вел мотовоз с повышенной 
скоростью, в результате вывернул 30 
погонных метров железнодорожного 
полотна, изогнул рельсы. По вине 
водителя мотовоза Полунина был вы-

СТАРЫХ, ТРАВОПОЛЬНЫХ ПОЗИЦИЯХ
выращивания траа. Кому нужен та
кой опыт? Что он даст?

Беспокоясь о травах, глав'ный аг
роном очень плохо занимается орга
низацией возделывания «королевы 
полей». Кукуруза в совхозе, прямо 
скажем, находится на положении па
сынка.

В совхозе «Победа» недостает, кор
мов, особенно на фермах Рождествен
ской, Романовской, Подломской. Это 
тормозит рост поголовья скота. Здесь 
руководители до сих пор не научи
лись, а некоторые й  не желают учить
ся выращивать кукурузу. Свидетель
ство тому— ее ежегодные низкие уро
жаи— по 30— 45 центнеров с гек
тара.

Принимая обязательства на 1962 
год, коллектив совхоза решил укре
пить кормовую базу за счет расшире
ния посевов кукурузы  и сахарной 
свеклы. Но руководители совхоза, 
ферм практически мало что делают, 
чтобы претворить в жизнь намечен

ные планы. Только на Ново-Рождест
венской ферме подобрано звено ку 
курузоводов. В ноябре звеньевой его 
тов. Шматуха вместе с механиком 
тов. Хворовым задумались, как орга
низовать механизированную погруз
ку  и разгрузку перегноя. На обыч
ный трактор «ДТ-54» они смонти
ровали гидронавесной сталкиватель; 
теперь трактор успешно выполняет 
две работы: возит сани с перегноем 
и разгружает их. Раньше на погруз
ке и разгрузке работало более 20

человек с лопатами, теперь ^  всего 
трое. За короткий срок звено 
В. Шматухи вывезло на кукурузные 
плантации 3.050 тонн перегноя.

—  Можно было бы сделать боль
ше, —  говорит он, —  если бы нас 
не отрывали на другие работы. В ян
варе .на  вывозке Перегноя мы рабо
тали всего 18 дней.

По примеру рождественцев созда
ли механизированное звено в Под- 
ломске. Здесь на вывозке удобрений 
занято три трактора. Погрузка и 
разгрузка механизированы. В янва
ре подломские механизаторы вывез 
ли 800 тонн перегноя.

Но этим и ограничивается подго
товка к  выращиванию про'пашньгх 
На остальных фермах пока идут раз
говоры о необходимости вывозки 
удобрений, пишутся мероприятия. На 
1 февраля на Ха.чдеевской ферме 
план вывозки удобрений выполнен 

лишь на 8 процентов, Турунтаевской 
—  на 2, Мазаловской —  на ,5, Рома
новской —  на 4, всего по совхозу—  
на 15 процентов.

Управляющие и агрономы этих 
ферм объясняют такое положение 
нехваткой техники. Это неправда, 
потому что даже имеющаяся техни
ка большую часть времени стоит.

Еще два месяца назад совхоз при
обрел новые бульдозерные лопаты, 
но они оказались разкомплектован- 
ными. Совхозные механизаторы дав
но могли бы пустить их в работу, не 

дожидаясь, когда кончатся тяжбыН. ПСУРЦЕВ.

МОБИЛИЗУЮЩЕЕ СЛОВО ЛЕКТОРА
Все чаще под сводами цехов под

шипникового завода звучит голос 
лектора. Большую и разнообразную 
работу по пропаганде материалов 
ХХП съезда. КПСС ведет в эти дни за
водская группа членов Общества по 
распространению политических и на
учных знаний. Созданная около четы
рех лет назад, она за последнее вре
мя увеличилась более чем в Два с 
половиной раза.

Активное участие в лекционной 
пропаганде принимают руководители 
предприятия, инженерно-технические 
работники. В состав группы входят 
директор завода, члены партийного 
комитета, главный инженер, началь
ники ведущих служб, отделов и це
хов, работники конструкторских бю
ро и лабораторий, ведущие инжене
ры.

Пропаганда передового опыта. Но
вейших достижений науки и техники 
занимает сейчас одно из ведущих 
мест в работе группы Общества.

В лекциях членов технической и 
- экономической секций основное вни

мание уделяется вопросам повыше
ния производительности труда, со
вершенствования технологии, улуч
шения качества продукции и сниже-' 
ния ее себестоимости на предприя
тии. Лекторы знакомят рабочих с 
планом внедрения новой техники, с 
работами по автоматизации и механи
зации производства.

За последнее время членами груп
пы прочитан цикл лекций по нопро- 
сам технического прогресса. Так,

главный инженер завода тов. Ткачен
ко прочитал для коллектива лекцию 
«Прогрессивные технологические 
методы изготовления подшип
ников». Заместитель главного ин
женера тов. Борисенко выступил 
с лекцией «Техническое развитие за
вода-в свете решений X X II съезда 
КПСС». Начальник технического от
дела тов. Путинцев, начальник отдела 
труда и зарплаты тов. Шевцов, на
чальник цеха тов. Колесник прочита
ли лекции о развитии советского 
станкостроения, о путях повышения 
рентабельности предприятия, о сни
жении себестоимости продукции и на 
другие темы.

Часто лекторы выступают органи
заторами внедрения передовых мето
дов труда, прогрессивной технологии, 
о которых они рассказывают в лек
циях.

Большое практическое значение 
для предприятия имел цикл лекций 
по ознакомлению наладчиков и ма
стеров с устройством и работой авто
операторов к  станкам 12-61 в авто- 
токарном цехе. Эти лекции читал 
тов. Туманов. Он подробно рассказал 
об опыте новаторов производства на 
Свердловском и Куйбышевском под
шипниковых заводах, на которых 
побывал. А затем тов. Трганов прак
тически помог наладчикам приме
нить этот опыт.

Большой интерес вызвала лекция 
инженера тов. Кудоярова «Примене
ние ультразвука в промышленности». 
Лектор подробно, рассказал .о приме

нении ультразвука на передО'ВЫх 
предприятиях страны. Он нахо
дит применение и на подшипнико
вом заводе: в одной из лабораторий 

предприятия стала применяться уста
новка с ультразвуком.

Тема лекции тов. Зотовой —  
«Производственный шум». Молодой 
лектор обязательно перед лекцией 
побывает на участке, где предстоит 
ей выступать, ознакомится с поло
жением дел. И потому ее лекция, по
строенная на фактическом материале 
цеха иля участка, всегда вызывает 
отклик. По инициативе тов. Зотовой 
на одном из участков сборочного це
ха На машинах были поставлены 
специальные вибраторы, уменьшаю
щие шум.

Как-то на заводе участились слу
чаи брака на отдельных участкАх. 
Членам группы Общества тт. Колес
нику, Квятковскому, Головастикову 
и  Литвинову было поручено высту
пить с лекциями HJ тему «Каждый 
рабочий может и должен работать без 
брака». Лекторы изучили причины 
низкого качества продукции на от
дельных участках, а затем в своих 
лекциях рассказали, что надо , сде
лать, чтобы устранить недостатки.

Сейч§с на заводе проходит обще
ственный смотр резервов повышения 
производительности труда. Эта боль
шая работа находит отражение и в 
тематике лекций.

Группа .Общества выпустила бюл

летени по вопросам повышения про
изводительности труда, сокращения 
простоев оборудования, повышения 
качества продукции. Был выпущен 
также бюллетень передового опыта, в 
котором освещен опыт работы лучших 
рационализаторов завода ТТ. Исаева 
и Шумана, опыт передовой шлифов
щицы тов. Мельниковой.

В многотиражной газете «Подшип
ник» лекторы выступают со статья
ми, посвященными внедрению скоро
стных режимов на производстве, ав
томатизации и механизации отдель
ных трудоемких процессов.

В своей работе заводская группа 
лекторов использует разнообразные 
формы. Члены ее выступили иници
аторами проведения теоретической 
конференции «Коммунизм входит в 
нашу жизнь», организуют тематиче
ские вечера, встречи со старейшими 
рабочими завода.

В деятельности лекторов много 
и  недостатков. Группа еще слабо 
контролирует качество, идейное со
держание лекций. Серьезным недо
статком является и то, что в группе 
Общества нет ни одного рабочего.

Назрела необходимость создания 
на заводе народного университета 
культуры. Возможности для этого 
есть. Группа Общества может стать 
инициатором его создания. Для повы
шения лекторского мастерства необ
ходимо организовать на предприятии 
постоянно действующий семинар для 
лекторов.

М. МУЧНИК.

руководителей совхоза с руководите
лями «Сельхозтехники». Но сколько 
ни требуют механизаторы, главный 
инженер тов. Пинчук их не поддер
живает. Не поддерживает он и нова
торскую мысль механизаторов. Бо
лее двух месяцев прошло с тех пор, 

как работает на Ново-Рождественской 
ферме сталкиватель, но пока он в 

совхозе —  единственный.

Еще пример. Бригадир корчеваль
ной бригады И. А. Лапин, видя, как 
на усадьбе ржавеет кузов списанной 
тракторной тележки, предложил из
готовить из нее сани-самосвал. И с- 
помощью товарищей сделал такие са- 
нй. За один день на таких санях-са
мосвалах можно вывезти до 100  тонн 
перегноя на поля. Но пока сани сто

ят: руководители . никак не выде
лят для их буксировки трактор. По
добные сани можно изготовить не 
одни, но у руководителей совхоза 

для этого не хватает, видимо, ни же
лания, Ий распорядительности.

До сих пор на фермах нет норм на 
вывозку удобрений, рабочие не зна 
ют, сколько они зарабатывают на 
этой работе.

Ни На одной ферме не организова
на агротехническая уЧеба. А как 
она нужна молодым кукурузоводам, 
которые ньгаче будут выращивать 
пропашные культуры впервые! Своей 
обидой поделился с нами Звеньевой 

ХалдеевскоЙ фермы М. Князев.

—  Мне очень хочется вырастить 
вым кйй урожай кукурузы , но зна
ний мало, опыта нет, —  говорит 
он. —  На днях у нас с управляю 
щим тов. Каревым разгорелся спор. 
Он Приказал мне разбрасьшать по 

полям непербГнивший перегной. Я 
запротестовал: нельзя, говорю, поль
зы от него будет мало, только сорня

ки расплодим. Спорили, спорили и 
так друг другу ничего доказать не 
смогли.

Не пришлось бы спорить управ
ляющему со звеньевым, если бы бы
ла организована учеба по агротехни
ке возделывания пропашных. Тогда 
бы тот и другой хорошо зйали, ка
кие удобрения и как лучше исполь

зовать под кукурузу. На той же Хал
деевскоЙ ферме неправильно подо
брали земли под кукурузу. Поля, 
где намечено сеять «королеву по
лей», открыты для всех ветрев, поч

ва там бедная. И не случайно, что 
уже три года кукуруза тут совсем 
не растет. •

Разве все эти вопросы —  не кров
ное дело главного агронома совхоза? 

Ведь он должен быть боевым орга
низатором подготовки к  севу к у 
курузы, свеклы и других культур. 
Кто, как не он, обязан быть главным 
организатором перехода на пропаш
ную систему земледелия, главным за
стрельщиком организации наиболее 
рационального использования каждо
го гектара земли!

К сожалению, тов. Таммпэрэ далек 
от этих требований. Он плохо руко
водит агрономами ферм, не помогает 
им, редко бывает на фермах.

Почему же с неправильной пози
цией главного агронома мирится 
партийная организация совхоза и ее 
секретарь тов. Вдовик?

И, ЗАБАРИН,

веден из строя мотовоз 64: в ко
робке перемены передач не оказалось 
смазки, поэтому расплавился под
шипник.

2. П о д в о д я т  

р е м о н т н и к и

Водитель трактора тов. Мельников 
выключил мотор машины, вылез из 
кабины и в сердцах проговорил:

—  Не понимаю, чем там занима
ются слесари, токари, механики? Ре
монтируют «на живульку», лишь бы 
с рук сбыть. И когда этому конец 
будет?

С ним нельзя не согласиться. Ре
монтники то и дело подводят механи
заторов. Особенно плохо они ремон
тируют тракторы. Лопнувшее натяж
ное пружинное устройство на тракто
ре тов. Мельникова в первый раз бы
ло сварено слесарем тов., Горбуновым 
некачественно, поэтому оно ломалось 
дважды. Более двух дней ремонтиро
вали радиатор трактора тов. Сущев
ского.

В работе ремонтной мастерской 
лесопункта нет четко продуманной 
организации труда. Здесь не могут, 
например, сказать, когда будет за
кончен ремонт той или иной машины. 
На ремонт трактора в мастерской за
трачивается времени в полтора раза 
больше, чем положено по норме. Сте
пень ремонта ничем не определяется. 
Дефектные ведомости на ремонт ме
ханизмов не составляются. Запасные 
части и детали списываются не по 
дефектной ведомости, ашосле ремон
та по желанию механика. Нередко 
бывает так, что отремонтированный 
трактор на второй день выходит из 
строя. Дежурные слесари, бригадиры- 
механики не занимаются профилак
тикой техники. Предварительный 
осмотр механизмов перед началом ра
боты не проводят.

На лесопункте испытывают острую 
нужду в цилиндрах для пил «Друж
ба». Из-за отсутствия цилиндров 
нередко простаивают пилы. В мастер
ских более месяца пытаются органи
зовать их реставрацию, но никак не 
могут довести дело до конца.

Многие тракторы ломаются пото
му, что выходят из строя катки гусе
ниц. Однако весной большое количе
ство пригодных катков вместе с ути
лем было направлено в Томск. Сейчас 
на лесопункте хватились, но поздно.

3. , ^ Л ю б о й  
ц е н о й “ ...

о фактах небрежного отношения 
к  механизмам, их частых поломках 
знает старший механик лесопункта 
тов. Дворников.

—  А что я сделаю, если руководи
тели лесопункта требуют вьшолнять 
план .любой ценой.

Любой ценой вывезти побольше 
древесины, а как используется тех
ника —  не важно! Этим и опреде
ляется отношение руководителей ле
сопункта к  работе механизмов. Меха
ники лесопункта ежемесячно со
ставляют графики технических и 
профилактических уходов за меха
низмами, но их никто не вьшолняет. 
Трактор тов. Шестерина в январе на 
профилактике простоял лишь день, 
хотя по графику требовалось три дня. 
На лесопункте время, отведенное для 
профилактических и  технических 
уходов, приурочивают к  устранению 
аварий и поломок машин.

Частые простои механизмов по 
техническим неисправностям нигде 
не учитываются, акты на аварии и 
поломки машин не составляются. 
Лица, по чьей вине произошла по
ломка, к  ответственности не привле
каются. Тов. Дворников за все время 
своей работы' старшим механиком 
лесопункта только дважды «осме
лился» составить акт на виновников 
поломок. На Вопиющие факты вар
варского отношения к  технике он 
смотрит сквозь пальцы.

Руководители Нюрольского лес
промхоза мало спрашивают с началь
ников, техноруков, механиков' лесо
пунктов за простой машин, за нера
циональное использование техники. 
В леспромхозе 33 трактора 
«ТДТ-40», а работали в минувшем 
году только 14. Используются треле
вочные тракторы лишь на 42,5 про
цента, автомобили— едва на 35,7, а 
краны «К-7» —  на 40 процентов. 
Это, так сказать, официальные дан
ные. Но если учесть все допущен
ные простой, то процент использова
ния механизмов будет еще ниже. Под
счеты показывают, что если бы вре
мя, Которое ушло на простои и ре
монт механизмов, использовать на 
трелевке, погрузке и вывозке леса, то 
леспромхоз успешно выполнил бы 
годовую программу. '

На лесопунктах не борются за уве
личение выхода деловой древесины. 
Часть полезной древесины идет в 
дрова. Многое могут выиграть ню- 
рольские лесозаготовители от ликви
дации потерь древесины во время 
многочисленных аварий на лесовоз
ных дорогах, а также за счет сокра
щения расстояния трелевки. Надо 
сократить использование механизмов 
на хозяйственных работах.

Не так давно руководители Пред
приятия ссылались на нехватку тех
ники. Комбинат «Томлес» оказал лес
промхозу большую помощь. Теперь 
техники в избытке, но используется 
она из рук^^вон плохо. Техника в лесу 
должна действовать на полную мощ
ность!

Рейдовая бригада газеты «Красное знамя»: М . В А Б Й Л Ю С , 
депутат Каргасокского районного Совета, вальщик комплек
сной бригады Нюрольского Лесопункта; А . А Ф А Н А С Ь Е В , 
крановщ ик лебедки «ТЛ-б»; Б. ЗОТОВ, Мастер нИжнего 
склада; М . М Е Л Ь Н И КО В , тракторист; А . А Б Р А М О В , 
начальник планового отдела леспромхоза; М . Т А Т А Р К И Й , 
тракторист; В . КО Н С Т А Н Т И Н О В , вальщик; Т. КУ Р И Л О - 
В И Ч , наш соб. корр.
Всего в рейде участвовал 21 человек.

Непротоптанные тропы 
к десятидворкам

Б часов вечера. Окончена смена, 
но рабочие Нарымского шпалозавода 
остались, чтобы послушать беседу 
агитатора А. И. Кузьмина. Он рас
сказывает слушателям о великой со
зидательной работе советского на
рода по вьшолнению решений ХХП 
съезда КПСС, о предстоящих выборах 
в Верховный Совет СССР, разъясняет 
слушателям задачи, стоящие перед 
ними,

Беседы тов. Кузьмина пользуются 
большой популярностью, О чем бы ни 

говорил агитатор— о международном 
ли положении, или о событиях в на
шей стране, всегда чувствуется глу
бокое знание излагаемого материала, 
страстное стремление воодушевить 
слушателей на новые успехи в труде, 
разбудить их творческую инициати
ву. Производственный участок, где 
ведет агитацию тов. Кузьмин, успеш
но выполняет планы. Рабочие ищут 
пути совершенствования методов тру
да.

С чувством высокой ответственно
сти за порученное дело ведет агита
ционно-массовую работу на рыбоза
воде агитатор тов. Гранений, в посел
ке Черноушке колхоза «Советская 
Россия» —  тов. Рогова.

Однако в дни подготовки к  выбо
рам в Верховный Совет СССР работа
ет лишь незначительная часть агита
торов Парабельского района. Особен
но неудовлетворительно ведется аги
тационная работа по месту житель
ства избирателей. Райцентр, улица 
Шишкова, дом 73. Заходим в дом, 
спрашиваем хозяев, был Ли у них аги
татор. Ответ отрицательный. Люди не 
знают, где расположен агитпункт. Со 
дня опубликования Указа Президиума 
Верховного Совета СССР о выборах в 

Верховный Совет СССР, как выясни
лось из бесед е избирателями, агита
торы не были во многих домах по 
улицам Южной, Шишкова, Западной, 
Садовой, Колхозной и других.

Во время подготовки к  выборам в 
Верховный Совет СССР в селе Пара- 
бель открыто 8 агитпунктов. Но не

все они действуют. Клуб Парабель
ского строительного участка, Здесь, 
по словам работников отдела пропа
ганды и агитации райкома КПСС, 
должен работать агитпункт для кол
лектива строительного участка и  ж и
телей окраинных улиц и переулков 
районного центра. Но агитпункт не 
работает. Даже вывески нет. Неуютно 
в помещении. Нет лозунгов, плакатов. 
Рабочие строительного участка не 
помнят, когда у них в последний раз 
была лекция. Заведующий агитпунк- 
том^тов. Нелюбин только приступил 
к  о-борудованию. помещения.

Закрыт в воскресенье был агит
пункт, расположенный в здании рай
потребсоюза.

Во власти раскачки все еще нахо
дятся многие партийные организации 
колхозов. Неудойлетворительно раз
вертывается агитационная работа 
среди колхозников сельхозартели 
«Победа». Агитпункт в поселке Бел
ка, где расположен колхоз, не рабо
тает. Заведующая агитпунктом тов. 
СерякОва не знает, с чего начать ей 
свою деятельность. Работники отдела 
пропаганды и агитации райкома 
КПСС не проинструктировали ее и не 
помогли ей организовать работу. В 
поселке 10 коммунистов и  И  комсо
мольцев, но никто из них не участву
ет в агитационной работе. Это не 
бес^юкоит секретаря первичной пар
тийной организации тов. Вялова.

Отдел пропаганды и агитации рай
кома партии- не обобщает и не рас
пространяет опыт л я ш и х  агитаторов. 
В стороне от агитационной работы 
находятся многие руководящие работ
ники. Есть случаи, когда политиче
скую агитацию поряаю т вести не 
подготовленным для этого товарищам. 
Плохо организована в районе помощь 
агитаторам: семинары, совещания 
агитаторов проводятся от сл яая  к  
случаю.

Парабельскому райкому КПСС на
до без промедления устранить недо
статки в подготовке к  выборам в 
Верховный Совет СССР.

Т. ТАРАСОВ*.
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СЧАСТЛИВОГО ПУТИ, АЛЛА1 В бригаде И. Новаковского
ГРОМНАЯ иссиня-черная туча 
зловеще повисла над берегом.

Ветер, буйно гулявший до этого в 
парусах стремительных белокрылых 
яхт, внезапно стих. Стало душно, 
все смолкло и притаилось. Лишь 
чайки тревожно метались над морем.

На опустевшем берегу, укрывшись 
под выступом скалы, остались двое.
При каждом ударе грома юноша то
ропливо крестился, девушка, стояв
шая рядом с ним, молча смотрела 
вдаль. Лицо ее было суровым и стро
пим,

—  Алла! ^  окликнул девушку 
парень.

Та не отозвалась, промолчала, 
i Алла! •—  повторил он. * Да

вай, наконец, пого'ворим по-хороше
му. Ведь я  твой брат. Я желаю тебе 
только добра.

Не поворачивая головы, она от
ветила:

—  Тогда оставь меня. Запомни: я 
к  вам никогда больше не вернусь.

—  Ты позоришь нашу семью, Ал
ла. Оскорбляешь отца, приносишь 
горе матери. Одумайся, община про
стит твои заблуждения.

'М, Ты знаешь, о чем я мечтаю?'
словно не слыша слов брата,.

продолжала девушка. О крыльях. ™ совсем юной, ровесницей самой 
Подняться бы на них высоко-высоко I ощущалась сила
в небо да и парить там в облаках...
Надоела мне моя прежняя жизнь.

Дорогой порока и  разврата?
■—  Нет, отец, ты ошибаешься. Зто 

Дорога знаний, мечты, счастья.
—  Бог милостив, Алла. Я на

деюсь, он образумит тебя.
Смысл отцовских слов был хорошо 

понятен девушке. Она знала, что 
сектанты сделают все возможное, 
нто’бы вернуть ее назад, в общину. 
И действительно, они стали подсте
регать ее на улицах, приходили до
мой, льстили, заискивали, убеждали 
«одуматься». Все это было против
но Алле, она часто указывала не

прошеным гостям на дверь, но те 
не унимались, Дома тоже было не
сладко. Мать постоянно вздыхала, 
сокрушенно качала головой. Отец хо
дил хмурым, неприветливым и ста
рался не замечать дочери,

Но неожиданно администрация 
пионерского лагеря, где Алла стала 
работать, предложила ей съездить в 
Москву. Девушка с радостью приняла 
это предло.жение.

Москва восхитила Аллу. Она по
долгу бродила по ее многолюдным 
улицам и проспектам, побывала на 
Красной площади, на Ленинских го
рах. Здесь все дьпнало историей —  
то древней и седой, ка к  стены Крем-

че
ловеческих.рук и  разума.

Неделя пролетела, ка к  во сне.■КК(Д|,ЦW lUll^ 1UV/./1 iHiXlOnO* I w *
Ox, как  надоела! Тошно от нее ста- "лизился час отъезда, и радость сме
ло. Жила, ка к  в темнице. Света бело
го не видела.

...Удары грома следовали беспре
станно, и стены старого дома, в 
котором размещалась церковь бап
тистов, готовы были, казалось, рух
нуть под его могучими, оглушитель
ными ударами. Сектанты, собравшие
ся сюда на моление, сосредоточен-

нилась грустью. И не только потому, 
что она покидала гостеприимную, 
удивительную столицу. В Анапе ее 
ожидали новые столкновения с бап
тистами, новые осложнения в семье. 
Не вернуться совсем? Уехать куда- 
нибудь?

О чем грустишь, Алла? —  ок
ликнула девушку соседка по комна-

юношу никто не обратил вни1т и я .
- -  Отец, она там, на берегу. Она 

не хочет вернуться к  нам, i— ска-1 
зал он тихо пресвитеру.

Подобающее сану выражение кро-| 
тости и  смирения сошло с лица пре
свитера. Оно стало жестоким и злым.

—  Прокляну! Трижды прокляну! 
богоотступницу! прошептал он| 
сквозь зубы.

но читали молитвы. На вошедшего Соскучилась по дому?
Она тоже собиралась уезжать и 

сейчас укладьшала свой чемодан. Не 
уельипав ответа, она оторвалась от 
своего занятия и, взглянув на Аллу, 
всплеснула руками:

—  Да ты, кажется, плачешь? Нто 
с тобой?

Алла действительно плакала. Нер
вное напряжение последних месяцев 
требовало разрядки.

о .  , I . Ну,,будет, Алла, перестань, —
Весть об уходе Аллы из секты вы- Алла Петровна присела на кровать 

^ а л а  среди сектантов удивление, девушки. —  Расскажи лучше что у 
Да я  как  выло не удивляться, если за ropg? 
fleBjfflKa всегда считалась у  них од- и  Алла рассказала. Это была испо- 
нои из самых стойких и преданных дедр истомившегося по ласке челове- 
вере «сестер». Набожность Аллы ча- ка. Когда девушка умолкла, Алла 
сто ставили Б пример другим, Петровна крепко обицла ее за плечи 

«Духовным» наставником Аллы ^  Знаешь что? Поедем к  нам в 
был ее отец -  пресвитер общины Сибирь! Устроишься на работу, ста- 
баптистов города Анапы, Сознание иешь учиться, а жить будешь у  ме- 
Аллы с малых лет было отравлено ня. Согласна? Вот тебе мой адрес- 
религиозным ядом. Часто, забившись Томск, пединститут, преподавателю 
куда-нибудь в угол, маленькая факультета физического в'оспитания 
ч<грешница» с мольбой и слезами в Алле Петровне Григорьевой. А те- 
глазах просила «спасителя» о мило-| церь —̂* до свидания, Мне нора на

сердии. Бог рисовался ей существом 
властным, суровым, жестоким, c M f 
собным в любую минуту расправить' 
ся о непокорным. И, чтобы не про 
гневить его, Алла старательно моли
лась, пела псалмы. С одобрения отца 
она бросила школу, перестала посе
щать кино, а когда сектанты впер

вокзал.
■Через месяц, в один из жарких 

июньских вечеров, Алла приехала в 
Томск. Алла Петровна встретила ее, 
как  дорогого гостя, как родную се
стру.

АБИНЕТ секретаря партбюро 
опустел. Евдокия АлексанД'

вые пригласили ■ ее на молитвенное ровна Мусящикова осталась одна 
собрание и предложили петь в хоре,[Теперь, наконец, можно все хо-
она ликовала от радости.

Безграмотные, убогие проповеди 
своих «старших братьев» Алла 
принимала за проявления человече
ской мудрости, а библейские за
поведи —̂  за установленные богом 
нормы поведения людей,

рошенько обдумать. «Романтика, 
страсть к  приключениям. Поработает 
месяц и  —  поминай, ка к  звали, а-мы 
останемся с носом». Кто оброннл эту 
холодную, равнодушную фразу, она 
не помнила и верить ей не хотела. 
Дбверчиво смотрели глаза этой де

президент
академик

Но шли годы, И на смену детской вуш ки, правдивы и бесхитростны бы- 
доверчивости и наивности приходила ли^ее слова. Отказать —  значит, на-. 
зрелость ума, возникала потреб- нести Новую обиду, толкнуть к  тем, 
ность мыслить. от которых она ушла. Этого допу-

Алла все чаще задумывалась и все | стйть нельзя, 
чаще у  нее рождались сомнения 
Она старалась гнать их прочь, ка к  
греховные, но с каждым днем они | 

все больше и больше овладевали со
знанием. И вот одналсды наступил 
день, когда Алла почувствовала 
тесноту молитвенного зала, Тяжесть 
й с ку ку  той жизни, которой §на ж и
ла. Молодость властно предъявляла 
сНои права. Она звала девушку на 
улицы и площади, туда, где тумеЯй| 
листвой скверы и парки, где огром
ные яркие афиши Манили в кинете-1 
атры, где люди шутили, смеялись, 
пели и горячо обсуждали полет пер
вого смельчака-героя в далекий, йе-| 
ведомый космос.

Иногда Алла встречала своих бьтв- 
ших подруг. Многие из них готови
лись. поступать в институты; они] 
были веселы, жизнерадостны, мечта
ли стать врачами, агрономами, гид -| 
ростроителями. Слушая девушек,
Алла сравнивала их жизнь со своей.
Она завидовала своим ровесницам.
Серая, унылая жизнь в общине -все 
больше и больше тяготила девушку.
Молитвенные собрания казались те
перь ей скучными, пустыми, словно 
это был бессодержательный и плохо | 
исполняемый спектакль.

Однажды в субботу, сославшись на | 
недомогание, Алла покинула моление 
и ушла к  морю. И странно, она ощу
тила вдруг какую-то легкость в гру
ди, будто от сердца отвалил стесняв
ший дыхание камень. И то, что рань
ше Алла упорно Гнала прочь, что 
представлялось ей «греховным» и 
навсегда для нее запретным, теперь 
предстало, перед ней дорогим, желан- 
нь;.и, по-настоящему разумным и | 
правильным.

Надвигалась гроза, по уходить до-| 
мой не хотелось. Здесь, на берегу,
Алла переживала свое второе рожде-|
Нйе.
Л  БЪЯСНЕПЙЕ с (лщои 6ыло| 

кратким.
—  Я пойду своей Дорогой, отец,|
голос Аллы звучал твердо и уве

ренно.
Пресвитер хотел казаться спокой

ным, но Алла видела, кай его сухие) 
желтоватые пальца нервна .бараба-J 
нилц по. ОТОЛУм у

Партийное бюро предложило на- 
npaiBiHTb Аллу в отдел технического 
контроля. Здесь все три смены ^  
три дружЕ|лх, сплоченных семьи 
смены Иомиунисртеского труда. 
Чувство локтя, взетмной выручки 
давно уже стало одним из принципов 
этого коллектива. Попал товарищ в 
беду ^  помоги ему. Пришла к  нему 
радость ^  раздели ее вместе с ним. 
Эти правила с первых же дней рабо
ты Алла ощутила сердцем. Привет
ливая встреча, предупредительность, 
готовность каждого поделиться с ней 
своими знаниями и опытом вызвали 
У девушки чувство глубокой благо
дарности к  этим добрым, отзывчивым 
людям.

Наступила осень, свежели вечера, 
а Алла была одета и  обута по- 
летнему. И вот в одном из про
токолов заседаний завкома по- 
явило-сь лаконичное постановление: 
«Рубаненко Алле, ученику контроле
ра ОТЕ Томского завода резиновой 
обуви, выдать единовременное де
нежное пО'СВбие в размере 30 руб
лей»,

В сентябре Алла закупала учеб
ники. Годы пребывания в секте 
не смогли потушить жажду знаний. 
И вот Алла вновь села за парту. Не
легко приходилось вначале. Давал о 
себе знать длительный перерыв в 
учебе. Но Алла не спасовала перед 
трудностями. И скоро в журнале 
8-го класса школы рабочей молоде
жи против ее фамилии стояли толь
ко хорошие и отличные отметки.

Стремясь занять достойное место 
в рядах молодежи, Алла сейчас гото
вится к  вступлению в комсомол. Так 
велит ее сердце.

Перед отъездом отец сказал Алле:
^  Я напишу нашим братьям в 

Томск, они помогут тебе. Я буду ве
рить, что ты, Алла, не забудешь на
шего господа бога.

Надеждам пресвитера не суждено 
сбыться. Свет солнца ладонью не 
заслонить. Героика наших дел, заме
чательные, волнующие проникнове
ния человеческой мысли в тайны 
природы рушат и ломают, подобно 
весеннему половодью, последние 
островки невежества и преклонения 
людей перед воображаемыми богами.
, Благодаря' собственным ,г/усилиям, 

благодаря помощи и поддержке совет
ских людей Алла вырвалась из сек
тантского плена. Теперь у  нее вырос
ли те крылья, о которых она мечта
ла в ту  памятную ей грозу. Связать 
их никому не под силу. Они упруги и 
могучи. Они несут девушку все вы
ше и вы ш е..

Счастливого пути тебе, Алла!
А. КАРПОВ,

На строительной площадке 
по проспекту имени Фрунзе 
(г. Томск) кипит работа. Над 
пятиэтажным 80-квартирным до
мом уже поднялась кровля, за 
дело принялись отделочники.

Рядом поднимаются стены 
еще одного жилого здания. 
Здесь трудится одна из лучших 
бригад каменщиков нз^ стройуп
равления №  11 треста «Жил- 
строй». Возглавляет ее Иосиф 
Станиславович Новаковский. 
Этот дружный коллектив носит 
звание бригады коммунистиче
ского труда.

Много добрых дел на счету 
каменщиков. Только в прошлом 
году они возвели четыре жи
лых дома и школьное здание. 
Сбылась также мечта бригади
ра — он поступил на вечернее 
отделение строительного тех
никума.

В феврале завершить кладку 
двух этажей — таково обяза
тельство каменщиков.

На снимке: кладку стен
64-квартирного дома ведет 
бригада коммунистического тру
да И. С. Новаковского. На вто

ром плане — возведенный 
80-квартирный дом. В кругу — 
бригадир И. С. Новаковский.

Текст и-фото
М. Зраевского.
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После выступления 
газеты „Красное знамя"

„ПОМОЩНИКИ 
или НАБЛЮДАТЕЛИ?»

Так называлась корреспонден
ция, опубликованная 5 января в на
шей газете. В ней критиковались 
строители МДО-137 треста «Том- 
лесжелдорстрой», которые крайне 
медленно сооружают Средне-Тым- 
ский лесопункт Каргасокского лес
промхоза, допускают брак.

Главный инженер комбината 
«Томлес» тов. Лабзовский сообщил: 
для принятия мер и оказания 
помощи строителям в Каргасокский 
леспромхоз были командированы 
начальник отдела капитального 
строительства комбината «Томлес» 
тов. Дашук и начальник машинно- 
дорожного отряда № 137 тов. Су- 
шковский.

За допущенный брак при строи
тельстве важнейших объектов, за 
срыв срока ввода их в эксплуата
цию производителю работ тов. Ва
сильеву приказом по тресту «Том- 
лесжелдорстрой» объявлен строгий 
выговор. За слабый контроль за 
ходом строительства начальнику 
МДО-137 и главному инженеру 
объявлен выговор. Сейчас все не
доделки в жилых домах поселка 
Кочеядрово устранены.

Подписано— и с плеч долой!..
На улице Мичурина, в районе стан

ции Томск-11, строители построили 
школу-интернат для детей железно
дорожников, проживающих на дале
ких полустанках, небольших разъез
дах, там, где нет вблизи восьмилет- 
них школ. Свыше 600 тысяч рублей 
в новых ■ ценах израсходовало госу
дарство на строительство двух корпу
сов школы. Вьшолнял йроительные 
работы участок № 10 треста «Зап- 
сабтрансстрой», который руководит 
тов. Кудрявцев.

Учебный корпус с уймой недоде
лок был кое-как принят в эксплуа
тацию в последний день 1960 года.

Что же ожидало учащихся в этом 
большом трехэтажном здании? В зим
ние дни, когда дуют сильные ветры, 
заниматься в физкультурном вале и

ПО БАКЧАРСКОМЗГ РА Й О Н У
ВЕЧЕР

ИНТЕЛЛ0ГЕНЦИИ

Многолюдно б,ыло на 
днях в . Бакчарском 
районном Доме культу
ры. Здесь состоялся 
вечер интеллигенции.

Вечер ■ открыла за
вуч Бакчарской сред-, 
ней школы, ректор на
родного университета 
культуры Л. В. Казан
ская- О задачах интел
лигенции в коммуни
стическом . воспитании 
трудящихся говорили 
Директор средней шко
лы тов. Зотов, агита
тор тов. Трифонов. 
Главный врач район
ной больницы тов. Во- 
бяк, заведующая Воль- 
ше-Галкинским клубом

тов. .Салосина, . инже
нер-экономист лес
промхоза тов. Нехоро- 
шева и Другие.

Большой отряд ин
теллигенции на вечере 
был награжден почет
ными грамотами рай
исполкома за- активную 
Общественную работу 
и распространение по
литических и научных 
знашШ.

Участники вечера 
избрали районный со
вет интеллигенции.

А. ИГНАТЬЕВ.
КИНОЛЕКТОРИЙпо МАТЕРИАЛАМ 

X X II СЪЕЗДА

б  райцентре органи
зован кинолекторий по

материалам X X II съез
да КПСС. На первом 
занятии собравшиеся 
прослушали лекцию о 
международном поло
жении. Намечен цикл 
лекций по темам: 
«Развитие сельского 
хозяйства в период 
строительства комму
низма», «Переход от 
капитализма к  комму
низму — путь развития 

- человечества».
Лекции будут сопро

вождаться кинофиль
мами.

Д. НИКИФОРОВ.
ВМЕСТО РУЧНОГО 

ТРУДА
в  колхозе имени Лё

нина Бакчарского рай
она вступила в строй

новая дойльная уста
новка. С Помощью её 
мощно одновременно 
доить 13 коров. На 
монтаже колхозной 
электродоильной уста
новки хорошо потруди
лись слесари районно
го отделения объедине
ния «Сельхозтехника» 
Р, Поляков и В. Бевз. 
За несколько дней они 
установили в коро'вни- 
ке все необходимое 
оборудование. Теперь 
каждая из доярок бу- 
цет обслуживать не 
12— 14 K opoiB , как бы
ло раньше, а 2 8 — 30. 
Производительное т ь 
труда на ферме значи
тельно повысится.

И. НЕВЕРОВ,

в мастерских из-за холода невозмож
но, так ка к  подоконники и косяки 
окон не утеплены. В летние и осен
ние месяцы при первом же неболь
шом дожде промокает потолок в 
спортзале и смежных помещениях, 
сыреют наружные стены, обваливает
ся штукатурка. Дощатые полы в 
спортзале и 'классах дали большие 
трещины, местами покоробились, а 
уложенный в коридорах и в ряде 
комнат паркет рассохся и  местами 
провалйлси.

Из-за того, что строители не сде
лали вертикальной планировки и  во
доотводных устройств, весной прош
лого года талыми водами была затоп
лена котельная. Трое суток, днем и 
ночью, работники школы боролись с 
водной стихией, спасая моторы и 
другое ценное оборудование. На ава
рию были вызваны заместитель на
чальника треста «Запсйбтрансстрой» 
тов. Минин и начальник участка тов. 
Кудрявцев. Посмотрев на плоды сво
ей фабОТЫ,‘"бнЙ"йоббещаяй ■ летом 
прошлого года устранить недоделки. 
Но обещания вскоре были забыты.

Не лучше качество и воздвигнуто
го в прошлом году общежития шко
лы-интерната.

Ф5шдаменты под этот корпус спеш
но возводйлй в декабре позапрош
лого Года, тяжелые железобетонные 
плиты местами укладывались прямо 
на снег. .Когда же в июне грунт от
таял, вся центральная часть жилого 
корпуса дала большую просадку, тре
щины в капитальных стенах достига
ли 5 сантиметров. Горе-строителям 
пришлось ставить деревянные под
порки, перекладывать простенки, ста
вить Металлические стяжки. В здании 
изменились контуры окон и дверей и 
искривились стены фасадной части.

На три месяца были приостановлены 
все строительные работы.

Наконец, в четвертом квартале на-> 
чался повторный штурм жилого кор-, 
нуса ^  в ущерб качеству работ, 
лишь бы сдать здание к  Новому году.

Первая ведомственная комиссия 14 
декабря, обнаружив десятки крупных 
недоделок, отказалась принять, зда
ние в эксплуатацию, вторая ведомст
венная комиссия, созванная 27 де
кабря, под большим нажимом руково
дителей треста подписала акт о 
приемке здания в эксплуатацию. 
При этом строители в приложе
нии к  акту заверили, чтд недоделки 
будут устранены в самое ближайшее 
время. Но Б дальнейшем на все прось
бы и  требования-школы руководите
ли треста «Запсйбтрансстрой») и era 
участка № 1 0  отвечают: «Акт о при
емке здания подписан, что же вам 
еще надо?*). По истине! «Подписано 
—  и  с плеч долой!..»

Между тем, через десять дней пос
ле приема общежития подвал был за
лит водой. Насосная станция пере
качки из выгребных ям была смон
тирована с грубейшими нарушения
ми, не работает ряд санузлов. Не' 
греют и некоторые батареи централь
ного отопления. В душевых до сих 
пор не установлены смесительные 
стояки с разбрызгивателями и  сетка
ми, имеется и много других недоде
лок.

ПукоБодители треста «Запсиб- 
трансстрой» и его участка 10. 
удивительно спокойны! Надо нару
шить 9X0 благодушное спокойствие. 
Бракоделы должны получить по за
слугам,

М. КОБЫЛЯНСКИЙ, 
директор школы-интерната № 42  

станции Томск-11,

НА ГЛАВН Ы Х М АГИСТРАЛЯХ СОВЕТСКОЙ НАУКИ
МОСКВА, 6 февраля. (ТАСС), 

Большие открытия, новые направ
ления не рождаются в науке Каж- 

, дый год. И тем не менее годичное 
общее собрание .^адемии наук 
СССР —  это всегда своеобразная 
веха на пути человечества к  по
знанию природы, к  управлению ее 
законами.

Сегодня в Доме ученых откры
лось общее собрание Академии, 
которое подведет итоги огромного 
творческого труда ученых в про- 
шедщем году, определит главные 
направления советской науки.

Вступительное слово произнес, 
открывая собрание.
Академии наук СССР 
М. В. Келдыш.

• 1961 год, сказал академик 
М. В. Келдыш, —  год победонос
ного движения нашей страны к  
коммунизму, бурного роста народ
ного хозяйства, экономики и куль
туры —  ознаменовался также 
блестящими достижениями совет
ской науки и  техники. Этот год, 
подчеркнул президент, войдет в 
историю науки и техники как  год, 
открывш.ий эпоху полетов челове
ка в космос.

Важным событием явился также 
запуск автоматической межпла
нетной станции к  планете Венере. 
При этом запуске был осуществ
лен новый принцип выведения 
космического аппарата на меж
планетную трассу —’ с борта тя
желого искусственного спутника 
Земли. Такой метод старта открыл 
новые возможности для межпла
нетных полетов. М. В. Келдыш 
сообщил, что автоматическая меж
планетная станция прошла в се
редине мая вблизи Венеры на рас
стоянии около 100  тысяч кило
метров, при общем пройденном пу

ти более 270 миллионов километ
ров.

Далее президент отмечает наи
более крупные успехи, достигну
тые в Использовании атомной 
энергии в мирных целях, химии 
полимеров, в развитии автомати- 
кй , радиотехники и электроники. 
Он говорит о Замечательных ре
зультатах, которых добились наши 
ученые в области высоких давле
ний. Физики разработали метод й 
создали полупромышленную аппа
ратуру для получения искусствен
ных алмазов. К  Концу 1961 года 
на этой аппаратуре отраслевым 
институтом на Украине получены 
искусственные алмазы. В текущем 
году будет организовано промыш
ленное производство искусствен
ных алмазов в объемах, достаточ
ных для перевоорулсения новым 
абразивным инструментом многих 
важнейших производств.

Говоря о создании в институте 
электрохимии лабораторного об
разца топливного элемента, М. В. 
Келдыш отметил, что это является 
заметным шагом на пути прямого 
преобразования химической энер
гии в электрическую. Существен
ные достижения имеются в раз
личных областях математики и 
теоретической физики.

Затем президент остановился на 
отдельных вопросах, связанных с 
дальнейшим развитием науки в 
свете решений X X II съезда пар
тии. Он выразил уверенность, 
что 1962 год, первый год рабо
ты Академии по претворению в 
жизнь решений X X II съезда, ра
боты Академий в новых условиях 
после организационной перестрой
ки  науки в стране, будет годом 
новых успехов в деле служения 
науки коммунизму

Общее собрание Академии 
наук СССР

Об итогах научной деятельно
сти Академии наук СССР за 1961 
год доложил на общем собрании 
главный ученый секретарь прези
диума академик Е. К. Федоров.

В Программе КПСС, напомнил 
докладчик, сформулирована важ
нейшая задача, стоящая перед 
всеми советскими учеными: закре
пить уже завоеванные ими пере
довые позиции в науке и занять 
ведущее положение в мировой 
науке по всем ее основным на
правлениям.

Наша страна, говорит в связи 
с этим Е. К. Федоров, дерлшт пер
венство во всех аспектах пробле
мы космических исследований. 
Полеты Ю. А. Гагарина и Г. С. 
Титова Б 1961 году явились оче
редным эпохальным этапом в этих 
исследованиях. Они показали, что 
человек может жить и работать в 
условиях . космического полета и  
этим самым, в буквальном смысле 
слова, открыли путь человечеству 
в межпланетное пространство. 
Вместе с тем они ярко продемон
стрировали совокупность достиже
ний советской науки и техники во 
многих различных областях —  в 
создании двигателей мощных ра
кет, сложных конструкций косми
ческих кораблей и их носителей, 
безукоризненной и слаженной ра
боты систем управления, в точ
ных расчетах транспортного дви
жения космических кораблей и в 
решении очень многих других за
дач.

Докладчик говорит далее о том, 
что' советская наука и  техника

также твердо удерживают завое
ванные позиции в проблемах ос
воения атомной энергии, как  в 
мирных целях. Так и в целях обо
роны нашей страны. Продолжают 
строиться различные типы мощ
ных установок для исследования 
возможностей упрааления термоя
дерными реакциями. Опробованы 
на опыте труднейшего зимнего 
плавания в центральной части Се
верного Ледовитого океана атом
ные двигатели ледокола «Ленин».

Докладчик характеризует затем 
результаты и целого ряда других 
исследований, которые во многих 
случаях превышают по своей зна
чимости уровень, достигнутый в 
передовых капиталистических 
странах. В частности, достигнуты 
важные результаты в решенйи за
дачи получения й удержания вы
сокотемпературной плазмы.

С помощью оригинальной ме
тодики, созданной за последние 
годы, были получены важные но
вые данные о характере взаимодей
ствия нуклонов в интервале энер
гий, до сих пор недоступных для 
современных ускорителей. Эти 
данные привели к  созданию свое
образной картины процесса, вклю
чающей представление о возбуж
денном мезонном облаке, оторван
ном от нуклонов.

Интересные результаты полу
чены в области исследований фо- 
тоядерных реакций, сделан суще
ственный шаг в методике получе
ния сверхнизких температур. Об
наружены и  исследованы новые 
свойства небесных тел. Исследова

ния Венеры с помощью радиотеле
скопа позволили уточнить данные 
о радиоизлучении планеты и опре
делить температуру ее ночной по
верхности.

Продвинулась вперед разработ
ка проблем автоматики, вычисли
тельной техники, получен целый 
ряд новых синтетических мате
риалов, важных для народного 
хозяйства, синтезированы поли
меры с лекарственными функция
ми. Продолжалась^разработка но
вых преобразоватеяей энергии.

Получены образцы водородно- 
йислородного топливного элемента 
простой конструкции с хорошим 
коэффициентом полезного дейст
вия.

На ряде ярких примеров док
ладчик показал, ка к  содружество 
химиков, физиков и биологов при
вело к  глубокому проникновению 
в недоступные прежде процессы 
жизнедеятельности. Так, если до 
сих пор известен был обычный 
для каждого организма процесс 
йерехода химической энергии в 
механическую, то сейчас совет
скими биофизиками впервые обна
ружен в биополимерах обратный 
процесс —  переход Механической 
энергии в химическую.

В докладе было показано, как 
некоторые результаты биологиче
ских исследований нашли дорогу 
в медицину, в сельскохозяйствен
ное производство. Е. К. Федоров 
сообщил, что работы генетиков по 
повышению жирномолочности 
крупного рогатого скота сейчас 
перенесены во многие совхозные 
и колхозные хозяйства, где испы- 
!1ываются помесные животные из 
экспериментального стада. Закон
чена разработка методов повыше

ния мясной продуктивности сви
ней на основе трехпородного скре
щивания.

Академик Е. К. Федоров охарак
теризовал также основное содер
жание новейших работ по геоло
гии, географии, океанографии, гео
физике и  геохимии. Он отметил, 
что широкое применение методов 
изотопного анализа для опреде
ления возраста горных пород поз
волило обрисовать историю геоло
гического развития территории 
Европейской части СССР на про
тяжении трех миллиардов лет.

Составление тектОнйческих 
карт и  карт развития так назы
ваемой коры выветривания подве
ло прочный фундамент для про
гноза новых месторождений.

Существенные результаты полу
чены учеными, работающими, в 
области общественных наук. Йе- 
ториками заканчивается выпуск 
больших капитальных трудов: 
«Всемирная история», серии «На
роды мира», философы завершили 
подготовку шеститомного труда по 
Всемирной истории философии, 
литературоведы завершили изда
ние капитального труда «История 
русской советской литературы»,.

В докладе было уделено боль
шое внимание развитию науки на 
периферий, становлению большой 
науки в Сибири, важнейшим ра
ботам филиалов Академии наук 
СССР,

в  заключение академик Федоров 
показал растущие международные 
связи Академии наук СССР-

На собрании были торжественно 
вручены золотые медали и имен
ные премии Академии наук СССР 
авторам выдающихся исследйва- 
ний в разных областях знани.ч.
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Акт недопустимого 
произвола

БОНН, 6 февраля. (ТАСС). Сего
дня посол СССР в ФРГ А. А. Смирнов 
посетил статс-секретаря МИД ФРГ 
Карстенса, замещающего министра 
иностранных дел, и  врупил ему ноту 
о незаконном аресте и  организации 
судебного процесса над сотрудником 
торгового представительства (ХХЗР в 
ФРГ В. А. Припольцевым. В совет
ской ноте указывается, что прави
тельство ФРГ продолжает оправды
вать и  прикрывать акт недопустимо
го произвола западногерманских вла
стей, незаконно арестовавших и  в те
чение почти полугода задерживающих 
в тюрьме сотрудника торгового 
представительства СССР в ФРГ В. А. 
Припольцева.

Указанные действия властей ФРГ 
являются грубым нарушением обще
признанных норм международного 
права и  соглашений, заключенных 
между СССР и  ФРГ. На работников 
торгопредства, как  части посольства, 
говорится в советской ноте, не могут 
не распространяться те же самые 
дипломатические привилегии и имму
нитеты, которьши пользуются соот
ветствующие категории сотрудников 
посольств обоих государств на осно
вании действующих между СССР и 
ФРГ соглашений. Если же придержи
ваться толкования упомянутых со
глашений, ка к  оно дается в ноте по
сольства ФРГ, то сложилось бы явно 
ненормальное положение, при кото
ром ответственные сотрудники совет

ского торгового представительства, 
являющегося частью посольства, и, 
соответственно, сотрудники посоль- 
ства'ФРГ в СССР, занимающиеся воп
росами торговых связей, пользова
лись -бы меньшими правами и  приви
легиями, чем любой технический или 
вспомогательный работник посоль
ства.

-Советское правительство, указы
вается далее в ноте, вновь обращает 
внимание правительства ФРГ на ту 
ответственность, которую оно несет 
за произвольные действия по отно
шению к  сотруднику советского тор
гового представительства В. А- При- 
польцеву, выразившиеся в его неза
конном аресте, длительном задержа
нии в тюрьме, недозволенных мето
дах следствия и намерении инспири
ровать судебный процесс над ним. 
Такие действия свидетельствуют о 
явном намерении без всяких к  тому 
оснований дискредитировать не толь
ко отдельного сотрудника советского 
представительства, но и  создать в 
ФРГ атмосферу подозрительности и 
враждебности к  советским представи
тельствам в целом и воспрепятство
вать их нормальной деятельности.

В связи с вышеизложенным Совет
ское правительство решительно на
стаивает на своем требовании о пре
кращении незаконных действий в от
ношении В. А. Припольцева и его 
немедленном освобождении.

Против ОАО и фашизма
ПАРИЖ , 6 февраля. Корр. 

ТАСС. А . Баранов передает:
Прекратить колониальную войну 

в Алжире и обуздать фашистских 
заговорщиков из ОАС — эти тре 
бования звучат на митингах, собра
ниях и демонстрациях, проходя
щих сейчас во всех уголках Фран
ции в связи с неделей борьбы за 
мир в Алжире и против ОАС.

В борьбе против нависшей над 
страной угрозы фашизма и войны 
в Алжире выковывается, несмотря 
на раскольническую, позицию пра
восоциалистических лидеров типа 
ги Молле, единство левых сил. Все 
чаще в антифашистских манифеста
циях в едином строю выступают 
коммунисты, социалисты, радикалы 
и другие демократы, преисполнен
ные решимости отстоять республи
ку.

Около тысячи человек вышло на 
улицы населенного пункта 
Пон-Л’Аббе (департамент Фини- 
стер), чтобы потребовать мирного 
урегулирования алжирской проб
лемы и сурового подавления рас
поясавшихся фашистских элемен
тов. Эта демонстрация состоялась 
по призыву местного комитета 
«республиканского действия», в со
став которого входят предбтавители 
Французской коммунистической 
партии, объединенной социалисти
ческой партии, партии радикалов, 
ВКТ, лиги прав человека и других 
организаций.

Массовым митингом протеста 
ответили жители города Перпинь
ян, на юге Франции, на попытку 
фашистов совершить налет на ме
стную палату труда.

Так же. как и на промышленных 
предприятиях и в учреждениях, во 
многих университетах и в средних 
учебных заведениях в последнее

время возникли антифашистские 
комитеты. Только в студенческом 
районе Парижа, известном под наз
ванием Латинского квартала, дей
ствует более пятидесяти таких ко
митетов и несколько десятков ан
тифашистских комитетов объеди
няют преподавательский состав.

Залогом успеха в трудной и на
пряженной борьбе, которую, ведут 
сейчас французские демократы 
против сил реакции и фашизма, 
является единый фронт всех рес
публиканцев без исключения. 
Именно поэтому Французская ком
мунистическая партия прилагает 
все усилия к  созданию такого 
фронта. «Угроза переворота, имею
щего целью установление во Фран
ции открыто фашистского режима, 
усиливается с каждым днем... Вся
кое промедление в создании Союза 
антифашистских сил, любой ма
невр, направленный к  тому, чтобы 
помешать такому союзу или огра
ничить его, поощряют фашистов в 
осуществлении ими своих преступ
ных целей», — подчеркивается в 
письме, с которым заместитель ге
нерального секретаря Французской 
коммунистической партии Вальдек 
Роше обратился 9 января к  левьш 
политическим партиям и группи
ровкам.

С П О Р Т

Валерий Брумель 
— лауреат приза 

Хелмса

В Политическом комитете
НЬЮ -ЙОРК, 6 февраля. (ТАСС). 

Кто дал право Соединенным Ш та
там решать, «хорош» или «не хо
рош» социальный строй в той или 
иной стране? — спросил предста
вителя С Ш А  делегат Чехословакии 
Карел Курка, выступая на вчераш
нем заседании Политического ко
митета Генеральной Ассамблеи 
ООН, обсуждающего протест К у 
бы в связи с агрессивными дейст
виями С Ш А  против Кубы.

Право каждой страны на само
определение. подчеркнул оратор, 
является краеугольным камнем Ус
тава ООН, а Соединенные Штаты 
возвели в принцип своей внешней 
политики вмешательство во внут
ренние дела других стран.

Представитель Чёхословакии 
призвал участников заседания под
держать проект резолюции, выдви
нутый Чехословакией и Румынией, 
который требует прекращения вме
шательства С Ш А  во внутренние 
дела Кубы.

Затем слово взял представитель 
СССР В. А . Зорин, который поста
вил несколько вопросов перед пред
ставителем С Ш А , пытавшимся от
махнуться от выдвинутых обвине
ний по адресу С Ш А.

Не первый раз в зале ООН зву
чат заявления, что С Ш А  «не под
готавливали и не подготавливают 
агрессии против Кубы», С таким 
заявлением, например, выступил 
г-н Стивенсон 17 апреля прошлого 
года, то есть в тот самый день, 
когда против Кубы была развязана 
интервенция под прикрытием воен
но-морского флота С Ш А.

Признает ли г-н Стивенсон факт 
такого вторжения? Далее. 24 апре
ля прошлого года в заявлении Бе
лого дома было сказано, что прези
дент Кеннеди принимает на себя 
«ответственность за события, пос
ледних дней», то есть за интервен
цию против кубинского народа, ор
ганизованную С Ш А  несколькими 
днями раньше. Что скажет по это
му поводу г-н Стивенсон?

В американской печати были 
сведения о финансировании С Ш А 
кубинских контрреволюционеров 
(в частности, об этом писала «Нью- 
Йорк тайме» 1 августа 1961 года). 
Вопрос: Финансировали ли С Ш А 
участников вооруженной интервен
ции и продолжается ли их финан
сирование? Да или нет?

Президент Гватемалы 31 декаб
ря 1961 года признал, что его пра
вительство по просьбе С Ш А  согла
силось предоставить территорию 
Гватемалы для подготовки сил 
вторжения на Кубу, а С Ш А  в свою 
очередь обязались поставить ин
тервентам в Гватемале оружие и 
инструкторов. Известно ли г-ну 
Стивенсону э то ,заявление прези
дента Гватемалы и еСли известно, 
то подтверждает ли он изложенные 
в нем факты или отрицает?

Известно, что силы интервентов 
вплоть до прибрежных вод Кубы 
сопровождались американскими 
эсминцами и авианосцем «Боксер», 
а бомбардировщики наемников 
эскортировались реактивными ис
требителями ВМС С Ш А. Имели ли 
место эти факты, г-н Стивенсон? 
Да или нет?

Представитель Кубы на сегод
няшнем заседании привел конкрет
ные факты, свидетельствующие о 
подготовке правительством С Ш А  
новой агрессии и, в частности, на
звал целый ряд пунктов, где гото
вятся и вооружаются банды для 
новой интервенции. Что может ска
зать конкретно по этому поводу 
г-н Стивенсон?

Представитель С Ш А  изображал 
результаты конференции в Пунта- 
дель-Эсте как чуть ли не едино
душную поддержку всеми латино
американскими странами позиции 
С Ш А  на этом совещании. А  чем 
же тогда г-н Стивенсон может объ
яснить тот очевидный факт, что 
ключевые пункты резолюции, при
нятой в Пунта-дель-Эсте- относи
тельно исключения Кубы из ОАГ, 
отказались поддержать такие стра

ны, как Аргентина, Боливия, Бра
зилия, Чили, Эквадор и Мексика, 
то есть страны, население которых 
составляет три четверти населения 
всей Латинской Америки?

В своем выступлении господин 
Стивенсон рисовал блага, которые 
будто бы получат страны Латин
ской Америки в результате амери
канской «помощи» по программе 
«союз ради прогресса». На осуще
ствление этой программы С Ш А 
ассигновали пока 500 миллионов 
долларов. В связи с этим хотелось 
бы спросить господина Стивенсона: 
верно ли, что американские монопо
лии в 1959 году получили в Ла
тинской Америке прибылей на 774 
миллиона долларов, а в 1960 году— 
на сумму 829 миллионов долларов, 
как об этом сообщает орган мини
стерства торговли С Ш А  «Сэрвей 
оф каррент бизнес»?

О том. насколько растерялся 
представитель С Ш А  перед постав
ленными перед ним конкретными 
Вопросами, красноречиво свиде
тельствует его «ответ». Он обра
тился к  делегатам с просьбой «об
ратить внимание» на то, что все 
обвинения в адрес С Ш А  в вына
шивании планов агрессии против 
Кубы относятся к  «событиям, имев
шим место в апреле прошлого го
да». и что, мол, в них «нет ничего 
нового».

Что касается обвинений насчет 
подготовки интервентов на амери
канских базах, то, по словам Сти
венсона, нет «достаточных доказа
тельств» на этот счет. Он предпо
чел «забыть» названия баз, кото
рые приводились в выступлении 
кубинского делегата. Что же ка
сается конференции в Пунта-дель- 
Эсте, то Стивенсон нашел утеше
ние в том, что на этой конферен
ций «никто не голосовал против 
представленных там резолюций».

Миллион долларов 
за предательство

М ЕХИКО, 7 февраля. (ТАСС). 
Мексиканский еженедельник
«Пренса либре» в статье, озаглав
ленной: «Миллион долларов пре
дателю. Кеннеди награждает Лье- 
раса Камарго за предательство», 
пишет: «Группа журналистов, при
сутствовавших на совещании ми
нистров иностранных дел в Пунта- 
дель-Эсте. упорно комментировала 
сообщение о том. что президент

Колумбии Льерас Камарго полу
чил от Соединенных Штатов мил
лион долларов в качестве платы за 
то, что совещание министров ино
странных дел состоялось».

Когда об этом стало известно 
студентам Богрты, сообщает газе
та, они, несмотря на репрессии, 
сразу же выступили с протестами 
против недостойного поведения 
своего президента.

«Операция ООН» в Конго 
продолЯсается

НЬЮ -ЙОРК, 6  февраля. 
(ТАСС). Представитель ООН в 
Леопольдвиле заявил на днях, что 
войска ООН якобы уже выполнили 
свою «миссию» в Катанге и поэто
му их дальнейшее пребывание в 
этой провинции является «нецеле
сообразным». Одновременно ко
мандование войск ООН в Конго 
начало осуществлять переброску 
войск в Восточную провинцию и 
провинцию Киву.

К а к сообщает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл, в Кинду (провинция Киву) 
уже переброшен эфиопский баталь
он. В ближайшее время из Элиза-, 
бетвиля, где окопался Чомбе, в 
Касонго (провинция Киву) будут

переведены шведские части.
Эти переброски ооновских войск 

осуществляются в то время, когда 
в Катанге все еще остаются, в на
рушение резолюций Совета Без
опасности, иностранные наемники, 
а сам главарь катангских сепара
тистов Чомбе, продолжая торг с 
ООН, на которую возложено вы
полнение этих резолюций, попро
сил месячный срок для «эвакуа
ции» наемников.

Посылку войск ООН в Восточ
ную провинцию и провинцию Ки
ву, которые являются оплотом 
патриотических сил Конго, нель
зя расценить иначе, как новую 
уступку катангским сепаратистам и 
стремление затянуть раскол Конго,

Рост рядов 
французской 

компартии
ПАРИЖ , 7 февраля. (ТАСС). В 

местных организациях Француз
ской коммунистической партии 
проводится обмен партийных доку
ментов, который сопровождается 
дальнейшим ростом рядов партии.
К  1 февраля нынешнего'года ряды 
Компартии пополнились еще 15.'000

пар-членов. создано 629 местных 
тийных организаций, из них 433 
организации на промышленных
предприятиях.

ПО ПЛАНАМ 
ЗАОКЕАНСКИХ 

ХОЗЯЕВ
НЬЮ -ЙОРК, 7 февраля. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент газе
ты «Чикаго дейли ньюс» из Сай
гона, Соединенные Штаты начали 
осуществление программы военно
го строительства в Южном Вьет
наме, на которую будет израсходо
вано 60 млн. долларов.

Эта чрезвычайная программа, 
пишет корреспондент, предусмат
ривает сТрОйТелЬЬтвб четырёх аэро
дромов, складов - боеприпасов и не
которых объектов для военно-мор
ского флота.

Строительство одного аэродрома 
на центральном плато должно 
быть закончено через 90 дней. Все 
аэродромы смогут принимать лю
бые виды летательных аппаратов, 
в том числе крупнейшие реактив
ные бомбардировщики.

В своем первоначальном виде 
программа предусматривала расхо
ды в сумме 8 млн. долларов. Од 
нако после поездки министра обо
роны Макнамары в Пирл-Харбор в 
декабре прошлого года для об
суждения вопроса о «коммунисти
ческой угрозе» были разработаны 
новые проекты и общие размеры 
программы доведены до их ны
нешнего уровня. По официальным 
подсчетам, окончательные расходы 
превысят даже сумму в 60 млн. 
долларов.

Корреспондент отмечает, что 
число американцев как граж
данских, так и военных в Ю ж
ном Вьетнаме с каждым днем уве
личивается. Согласно надежным 
сведениям, пишет он. число аме
риканских военных уже превысило 
4 тыс. человек.

Красноречивые цифры
БОНН, 6 февраля. (ТАСС). 

Представленный западногерман
ским правительством на утвержде
ние бундестага проект нового госу
дарственного бюджета Ф РГ на 
1962 год предусматривает значи
тельный рост расходов на феде
ральную разведывательную служ
бу. Эти ассигнования увеличивают
ся на 8,215 млн. марок — до 52,5 
млн. марок- Почти на 40 проц. воз
растают расходы на содержание 
так называемого федерального «ве
домства по охране конституции», 
которое специализируется на пре
следованиях демократических орга
низаций. Например, число служа
щих ведомства в Кельне возраста
ет с 913 до 1.138 человек. На фе
деральную пограничную охрану по 
проекту нового бюджета ассигнует

ся 254,4 млн. марок, т. е. на 54 
млн. марок больше, чем в прошлом 
году-

Расходы на ведомство печати и 
информации также значительно 
увеличиваются и составят около 
93,9 млн. марок. Бюджет феде
рального канцлера и ведомства фе
дерального канцлера возрастет в 
этом году в общей сложности на 
22,6 млн. марок. 13 млн. марок со
ставят секретный фонд канцле
ра Аденауэра, не подлежащий 
контролю парламента.

По военному бюджету на 907 
млн. марок увеличиваются в этом 
году ассигнования на закупку само 
летов, летательных снарядов i 
авиационно-технической аппарату 
ры.

И ЗВЕЩ ЕНИ Я
Правление Томского областного 

отделения Общества по распростра
нению политических и научных 
знаний 8 февраля, в 5 часов вече
ра, в помещении областного лекто
рия (г. Томск, проспект имени Ле
нина, 75) проводит IV  пленум прав
ления Общества с вопросом «О за
дачах Томского областного отделе
ния Общества по распространению 
политических и научных знаний по 
улучшению лекционной пропаганды 
в свете решений X X II съезда 
КПСС». Приглашаются все члены 
Общества.

9 февраля, в 5 час. 30 мин. ве

чера, в Томском горкоме КПСС 
(площадь Батенькова, 6) состоится 
лекция для слушателей лектория 
по экономике советской торговли 
на тему: «Обеспечение самого вы
сокого, по сравнению с любой стра
ной капитализма, жизненного уро
вня советского народа — задача 
всемирно-исторического значения»

11 февраля, в 10 часов утра, в 
Томском Доме офицеров (проспект 
имени Ленина, 50) состоится обла
стная конференция охотников.
Правление Томского областного 

общества охотников.

НЬЮ-ЙОРК, 6 февра
ля. (ТАСС). Замечатель
ный советский спорт
смен, рекордсмен мира 
по прыжкам в высоту 
Валерий Брумель на
гражден призом Хелмса 
как самый выдающийся 
спортсмен Европы 1961 
года. Призом Хелмса 
награждается ежегодно 
«спортсмен № 1» Евро
пы, Азии, Африки, Авст
ралии, Северной и Юж
ной Америки.

I

Н ачался т рет ий т ур
КЕМЕРОВО. (По теле

фону). Встречей команд 
Новосибирской и Омской 
областей закончился 
второй тур зональных 
соревнований па первен
ство РСФСР по хоккею 
с мячом. Хоккеисты 
Новосибирска победили
со счетом 7: 2.

По итогам двух туров 
новосибирцы, набравшие 
4 очка, возглавляют тур
нирную таблицу. Вто
рое и третье места по
делили кемеровчане и 
красноярцы. В их арсе
нале по 3 очка. За ними 
следуют спортсмень! 
Томской области, имею
щие 2 очка.

Команды Омской и 
Тюменской областей, не 
вписавшие ни одного 
очка в турнирную таб
лицу, — в числе замы
кающих.

Третий тур начался 
игрой томичей и оми
чей. Первая половина 
встречи закончилась со 
счетом 1 :0  в пользу 
томских хоккеистов. 
После перерыва они за
били в ворота противни
ка еще 4 Мяча, пропус
тив в свои лишь один.

Результат состязаний 
— 5 :1 .

Борьба на ледяном 
поле продолжается.

В. ПОПЕЛЬ.

Продолжается лыжный пробег «Томск — 
поселок Мирный», За неделю приняло в нем 
участие 2.575 человек. Пройдено 6.158 кило
метров.

Лидером этого пробега является Л. В. Са
довский. Он прошел уже дистанцию 212 кило
метров.

На снимке: участники лыжного пробега 
«Томск — поселок Мирный». На переднем 
плане Ида Лагойдо — ковровщица комбината 
«Художественный труд».

Фото А . Сидорова,

Впереди
физкультурники

фабрики
„Красиодеревец“

Спартаковцы готовят
ся к  Первой зимней

Матч шахматистов
спартакиаде народов 
СССР. В низовых кол-

В интересной и упор
ной борьбе прошел то
варищеский матч на 
10 досках между шахма
тистами гарнизонного 
Домк'офицеров и «Спар
така».

Красиво провели пар
тию спартаковцы Хар
ламов, Толмачев, Сава- 
теев и добились победы 
над своими противника
ми. Хочется отметить 
самого молодого участ

ника встречи — 15-лет
него представителя 
«Спартака» Ерофеева. В 
ладейном окончании он 
сумел переиграть армей
ца Ризановича. Михай
лов и Пягай свели пар
тии вничью.

Товарищеский матч 
закончился поражением 
шахматистов гарнизон
ного Дома офицеров со 
счетом 3 :7 .

О. КИСЕЛЕВ.

лективах физкультуры 
прошли уже соревнова
ния, посвященные ато
му знаменательному в 
спортивной жизни собы
тию. Сейчас проходят 
спартакиады физкуль
турников обкомов проф
союзов.

Первыми вышли на 
старт физкультурники 
обкома профсоюза ра
ботников местной про
мышленности. У  них
уже состоялись состяза
ния по шахматам, 
стрельбе, лыжным гон
кам. Осталось померить
ся силами в конькобеж-

П О ГО Д А

По сообщению Томского гидрометеорологи
ческого бюро, 8 февраля по Томской области 
ожидается малооблачная погода, преимущест
венно без осадков, ветер северо-западный, 
3 — 7 метров в секунду, температура 25— 30 
градусов мороза.

ном спорте.
Победителями в сра

жениях на шахматных 
досках вышел коллектив 
физкультуры завода 
«Металлист». Второе 
место заняли представи
тели картонажной фаб
рики, они же оказались

сильнейшими в стрель
бе.

В программу состяза
ний по лыжному спорту 
входили гонки на 10 км 
— для мужчин и на 
3 км —' для женщин. 
Здесь первенствовали 
лыжники мебельной 
фабрики «Краснодере
вец». Второв место за
воевали физкультурники 
завода «Кожмех».

Хорошие результаты 
показали В. Тарзимья- 
нов (завод «Кожмех»), 
II. }^ом ин и Г. Мальцев 
(мебельная фабрика 
«Краснодеревец»). Они 
впервые выполнили нор
му второго разряда, у  
женщин победительни
цей вышла вагоновожа- 
тая трамвайного управ
ления Т. Парфинович.

В итоге по трем видам 
спорта, входящим в 
программу спартакиады, 
впереди >— коллектив 
физкультуры мебельной 
фабрики «Краснодере
вец».

А . СТАЦЕНКО.

Редактор В. А . КУЗЬМ ИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

8 февраля — «Потерянный сын».
9 февраля — «Сын века».
Начало спектаклей в 7 час. 30

мин. вечера.
В КИНОТЕАТРАХ: 

Широкоэкранный кинотеатр «Ок
тябрь». Голубой зал — «Девятый 
крут». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25. Де
ти до 16 лет не допускаются. Для 
детей — «Арена смелых». Сеанс 
в 9-30. Зеленый зал — «Белая 
пряжка». Сеансы: 9-30, 11-05,
12-40, 2-15, 4. 5-35, 7-10. 8-45,
10- 25.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Белая пряжка». 
Сеансы: 9-40, 11-15, 12-50, 2-25, 
4, 5-35, 7-10. 8-45. 10-20. Зал ки
нохроники — цветные докумен
тальные фильмы: «Корабли подни
мают флаги», «Голубые дороги 
зовут», «К уральским Альпам», 
«Реставрация Петропавловской 
крепости». Сеансы; 9-15, 10-20,
6-05, 7-10, Художественный фильм 
«Призыв». Сеансы первой серии:
11- 25. 2-45, 8-15. Сеансы второй 
серии; 1-10, 4-30, 10.

Кинотеатр детского зрителя. 
8 февраля — новый цветной ху
дожественный фильм «Десять ты
сяч мальчиков». Сеансы: 9, 10-35,
12- 10, 1-45, 3-20. «Чистое небо». 
Сеансы: 5, 7, 9.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Белая пряжка». 
Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30, 3,
4-30, 6, 7-30, 9, 10-30. Малый зал
— «Мост будет взорван». Сеансы: 
10. 11-30, 1, 2-30. 4, 5-30, 7. 8-30, 
1 0 .

Дом культуры ГРЭС-П — «Ве
селка». Сеансы: 5, 7, 9.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-И — «Крепость на ко
лесах». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 
10 .

Межсоюзный клуб — «Гуля
щая», Сеансы: 5, 7, 9. Для детей
— «Стучись в любую дверь». Се
анс в 3 часа дня.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Четверг, 8 февраля 

12.30. Очерки Ярославского. 
Одесского и Рижского телевидения 
«Овцеводы-новаторы», «Норма 
жизни» и «Золотые зерна». 18.30. 
«Навстречу выборам в Верховный 
Совет СССР». Репортаж «В дом 
пришел агитатор». 18.40. К  125-ле
тию со дня смерти А . С. Пушкина. 
19.30. Новая кинохроника. 20.00. 
Маленький концерт. 20.20. Телеви
зионные новости. 20.30. Художест
венный фильм «Зайлергассе, 8».,

Томскому райпотребсоюзу тре
буются: старшие бухгалтеры и сче
товоды для работы в Томском рай
оне.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 8. 2— 1

Бюро технической информации 
Томского совнархоза требуются 
квалифицированные машинистки.

Обращаться: г, Томск, улица 
Енисейская, 38, телефон 50-79, до
полнительный 1-78 и 1-80. 2 — 2

Электроламповому заводу сроч
но требуются: электромонтеры,
фрезеровщики, ученики-настрой
щики, угольщики, рабочие в цехи 
(мужчины) и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5. 3 — 2

Томскому гортопебыту на посто
янную работу требуются: рабочие 
на склады, электропильщики, шо
фер на автопогрузчик.

Обращаться: г, Томск. улица 
М. Горького, 30. 2— 1

Томскому горпищекомбинату 
требуются: боНдари, электрик, тех
ничка, грузчики на автомашину.

Обращаться: г, Томск, улица Бе
линского, 58.

Томской областной торговой базе 
«Ростекстильторг» требуются: кла
довщик, приеМщик, упаковщик.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18, к  управляю
щему. 2 — 2

Томскому пивзаводу срочно? 
требуются: старший экономист, сле
сари по ремонту оборудования, 
электрики, рабочие на строительст
во и тракторист,

Обращаться: г. Томск. Москов
ский тракт,, 46. 2 — 2

Поликлинике № 1 требуются на 
постоянную работу: сестра-хозяйка, 
медицинские сестры, гардеробщи
цы, санитарки.

Здесь же продаются запасные 
части к  автомобилю «Москвич», 
модель 400.

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Ленина, 51, 2-й этаж, каб. 21.

Томской пассажирской автотран
спортной конторе на постоянную 
работу требуются: шоферы 1 и 2 
классов, шоферы 3 класса для пе
реподготовки на шоферов 2 класса, 
кондукторы, инженер по технике 
безопасности, секретарь-машинист., 
ка.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров.

3 — 2

Деканат фармацевтического 
факультета, общественные орга
низации Томского медицинского 
института и коллектив кафедры 
органической и физико-коллоид
ной химии с глубокой скорбью 
извещают о смерти старейшего 
сотрудника кафедры органиче
ской и физико-коллоидной хи
мии

ВОИХАНСКОИ 
Бэллы Самуиловны

и выражают глубокое собо- 
лезнование семье покойной.

Автохозяйству № 1^ треста 
«Промстрой» требуются: автосле
сари, шоферы, автокрановщики, 
автоэлектрнк, токарь, разнорабо
чие, шофер на ассениЭаторскую ма
шину и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Се
веро-Казанская, 1-а. 3 — 3

Заводу «Технохим» требуются 
подкатчики угля и рабочие в цехи
(женщины).

Обращаться: г, Томск, улица Си
бирская, 40. 2— 2

Областному управлению «Сель- 
электрострой» для • работы в Том
ском и Туганском районах требуют
ся: инженеры-электрики, электро
механики, дежурные на подстанции 
я  электромонтеры для эксплуата
ции линий электропередач.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки. 18. телефон 
48-46. 3 —3

Томскому отделению института 
«Теплоэлектропроект» на постоян
ную работу требуются: инженеры- 
геологи, электрики, теплотехники, 
строители по связи и телемеханике 
релейной защиты, техники-геологи, 
топографы, электрики и шоферы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

Гр-н Сафран Евгений Станиславо
вич. проживающий в г. Томске, улица 
Линейная, 27, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Сафран Ли
лией Алексеевной, проживающей в 
г, Томске, улица Олега Кошевого, 78. 
. Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Стаймакова Вера Романовна, 
проживающая в г. Томске, Северный 
городок, корпус 58, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Стай- 
■маковым Иваном Леонтьевичем, про
живающим в г. Томске,

Дело будет рассматриваться в Том  ̂
ском городском народном суде.

Гр-н Дмитриев Николай Петрович, 
проживающий в г, Томске, улица Пер
вомайская, 153, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Дмитрие
вой Галиной Алексеевной, проживаю
щей в г.' Томске, поселок Каштан, 

Дело будет рассматриваться в Том« 
оком городском народном, суде, '
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